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ПРЕКРАТИМ СБРОСКУ ОБЛИГАЦИИ
На собрания« рабочих и служащих Свердлов

ска,—а также и по всему нашему округу—выно
сятся постановления о борьбе со сброской облига
ций займов. И это—не пустые резолюции, не 
общие обязательства, не агитационные призывы. 
Наоборот, эти постановления говорят за то, что 
рабочие и служащие нашего округа сознательно и 
по деловому берутся не только покончить со сбро
ской облигаций, но и довести выполнение своего 
пролетарского долга до конца.

В самом деле, если мы присѵотримся к этим 
постановлениям, то увидим в них определенные 
обязательства—в коллективном порядке сдавать 
облигации на хранение в сберегательную кассу.

Но этим дело не ограничивается. Кое-кто 
прикупает новые облигации, а многие прямо- 
таки вступают в соревнование друг с другом на 
долгое держание облигаций.

Это—хорошая сторона. Но есть и оборотная 
сторона медали, и на нее тоже нельзя закрыть 
глаза: среди трудящихся есть еще такие, которые 
продолжают сброску облигаций. Ради того, чтобы 
избавить себя от помощи государству, они даже 
готовы забыть те, не очень редкие случаи, когда 
на проданные облигации падали выигрыши (иногда 
довольно крупные).

Задумываются ли эти граждане над тем. что 
они изменяют самим себе, что они политически и 
морально себя обезличивают: в начале —подписы
ваются на заем вместе со всем коллективом, вы
полнения этим общественный долг,—а в конце— 
плевок на обязательства государству, взятые тру
довым коллективом, членами которого они состоят.

Одни—передовые пролетарии, честные труже
ники—выполняют свой долг перед советской об
щественностью до конца, делая это в интересах 
социалистического строительства, другие—обыва
тели среди трудящихся, лицемеры общественно
сти—все свои дела направляют в пользу своего 
кармана, на свои личные выгоды и не хотят по
мочь государству.

Наши партийные, профессиональные, обще
ственные организации, печать, стенные газеты не
достаточно борются с этой обывательщиной, не 
раз'ясняют как следует более политически отсталым 
злементам трудящихся масс, что даже такие за
труднения, как продовольственные, в известной 
мере зависят от того, что наша страна пока еще, 
не имея достаточных средств, индустриализируется, 
перестраивает свое хозяйство не с такой быстро
той, какая требуется, что наша страна, не получая 
внешних долгосрочных займов, вынуждена развер
тывать строительную работу за счет мобилизации 
собственных средств.

Приобретением выпускаемых займов, распро
странением их среди населения, долгим держанием 
облигаций —мы на деле поможем пролетарскому 
государству усилить темп индустриализации стра 
ны, построить новые заводы и фабрики, проводит: 
в жизнь пятилетний план развития народного хо 
зяйства, добиться такого положения, когда буде·. 
достаточно жилищ, хлеба, мануфактуры и т. д.

Вот эту азбуку экономических предпосыло 
выпуска займов нам надо не только самим усвоить 
но и дать ее усвоить массам, если мы хотим ус 
пешно бороться со сброской облигаций.



Мануйлов.

Первое августа—день протеста против опасности 
империалистических войн.

По постановлению шестого конгресса 
Коминтерна, первого августа будет про
водиться в мировом масштабе день борьбы 
с опасностью империалистической войны.

Значение этого дня для коммунисти
ческого движения, в том числе и для на
шей партии, огромно, т. к. выступление 
против войны должно вылиться в движе
ние против капиталистического строя и 
тех средств, которыми пользуется между
народная буржуазия в целях осуществле
ния своих эксплоататорских и империали
стических целей.

День борьбы с опасностью империа
листической войны проводится Комин
терном в противовес четвертому августа, 
являющемуся днем предательства и краха 
Второго Интернационала. Эти два дня 
должны будут показать соотношение сил 
социализма и социал-фашизма, в частно
сти, они покажут—насколько велики у 
буржуазии возможности еще раз обмануть 
массы, чтоб повести их на новую империа
листическую войну.

Первое и четвертое августа будут 
днями столкновения двух классов. Класс 
пролетариата должен проверить свои силы, 
сознательность, организованность и рево
люционную активность в борьбе с дру
гим классом—классом буржуазии, находя
щимся у власти, осуществляющим поли
тику войны и наступления на мировое 
коммунистическое движение, руководимое 
Коминтерном.

Решительная борьба масс, под руко
водством компартий, против еойны; борьба 
за революционный интернационализм ра
бочего класса и угнетенных народов;

I Гееударствеяяаа
библиотек 

I ям, В. Г. Белин 
I г. Сверяло а 

борьба за предупреждение империалисти- ,* 
ческой войны пролетарской революцией, Я 
за превращение ее в гражданскую войну— 
вот основные лозунги, под которыми ра- и 
бочий класс всего мира выступит в день л 
1 августа.

В условиях СССР первое августа ® 
должно явиться днем выражения солидар
ности рабочего класса и крестьянства с | 
лозунгами Коминтерна; днем массового ин- I 
тернационального просвещения и озна- 
комления широких слоев населения СССР 
с состоянием мирового коммунистического 
движения; днем усиления связей с ним 
через МОПР'овские организации. *

Первое августа должно явиться днем 
борьбы за укрепление обороноспособно
сти нашей страны на основе выполнения 
пятилетнего плана социалистического стро
ительства, днем усиления забот о Крас
ной армии и 'повышении ее боеспособно
сти, путем наибольшего охвата военной 
подготовкой через Осоавиахим, РОКК и 
спортивные кружки новых кадров трудя
щихся.

Необходимо не забывать, что угроза 
военной опасности реальна, и, что в об
ласти военизации мы сделали чрезвы
чайно мало, не использовали всех воз
можностей, которые имеются в нашем 
распоряжении.

К проведению дня первого августа 
мы, уральцы, вступаем после проведения 
большой массовой работы, проделанной 
в связи с 10 годовщиной освобождения 
Урала от Колчака, когда часть вопросов 
из области международного и внутрен
него положения в известной степени ос- ч,- -1 Vо-іичяаа Э аа I11 '
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вещена, когда внимание широких масс 
уже на определенной группе вопросов 
мобилизовано.

Это должно облегчить нам проведе
ние дня первого августа. Остающийся 
срок до 1 августа надо использовать с 
максимальными результатами для подго
товки к проведению дня 1 августа.

Три важнейшие практических меро
приятия встают перед общественными ор
ганизациями округа в связи с проведе
нием дня.

Первое—это вопрос об участии всех 
■наших промышленных предприятий во 
„Всесоюзном воскреснике индустриали
зации“ который предполагается провести 
в августе же. Ленинград вызвал Урал на 
работу в один из воскресных дней (на 
6 августа) с таким расчетом, чтоб зар
плата от него пошла в фонд индустриали
зации страны. Сейчас уже ряд предприя
тий это дело обсуждают и приходят к 
единодушному решению. Инициатива Ле
нинграда должна быть поддержана. Все 
предприятия нашего округа должны свое
временно поставить перед собой этот 
вопрос, и наметить планы своего участия 
в воскреснике.

Второй вопрос—это участие деревни 
в создании фонда индустоиализации. Это 
участие может быть осуществлено через 

засев „десятины индустриализации“ и 
т. д. Промышленные предприятия должны 
помочь деревенской общественности раз- 
яснить это дело и организовать его под 
лозунгами смычки, под лозунгами борьбы 
за реконструкцию промышленного и сель
ского хозяйства.

Третья задача практического харак
тера, связанная с международным днем 
протеста против военной опасности—это 
смотр работы ячеек Осоавиахима, РОКК, 
кружков физкультуры и МО ПР'а. Надо 
при участии широчайших масс проверить, 
что сделано этими организациями в об
ласти военизации и в деле помощи борю
щемуся пролетариату капиталистических 
стран. Смотр должен поднять их удель
ный вес, расширить их ряды и улучшить 
их работу.

Проведение всех этих мероприятий 
явится основными результатами проведе
ния дня 1 августа. Надо лишь добиться 
такого положения, чтобы вся работа про
водилась на основе той установки, кото
рую сделал 6 конгресс Коминтерна; чтоб 
она была пропитана духом боевого интер
национализма, стремлении усилить наступ
ление социализма на частно-капиталисти
ческие элементы в нашей стране, сломить 
их сопротивление и окончательно побе
дить в решающей схватке.

Разбойничий налёт на Китайско-Восточную ж. д.
10 июля, утром, китайские власти про

извели разбойничий налет на Китайско- 
Восточную жел. дор., захватили телеграф 
по всей линии, а также закрыли и опеча
тали без об'яснения причин—торгпредство, 
отделение Госторга, Текстильсиндиката и 
*Совторгфлота. Одновременно было аре
стовано около 40 русских железнодорож
ников.

Затем китайский председатель прав
ления дороги Ланчун-хуан пред‘явил 
управляющему Китайско Восточной жел. 
дор. тов. Емшанову требование передать 
управление. Когда тов. Емшанов отказал
ся это сделать, ссылаясь на то, что это 
беззаконное требование является грубым 
нарушением советско-китайского соглаше
ния, он был отстранен. Отстранен был и 
помощник управляющего дорогой тов. 
Эйсмонт.

По всей линии дороги идет разгром 
рабочих профсоюзов, кооперативных ор
ганизаций, обыски и аресты. Арестовано 
более 200 русских рабочих и служащих 
железнодорожников. Среди рабочих и слу
жащих дороги царит возмущение.

Одновременно с сообщениями о зах
вате управления Китайско Восточной жел. 
дор. получены сведения о сосредоточении 
вдоль советских границ манчжурских войск, 
которые приведены в боевую готовность 
и подвинуты *к самой границе. По сведе
ниям вместе с манчжурскими войсками 
стоят у границ СССР русские белогвар
дейские отряды, ко.орых манчжурское ко
мандование намерено перебросить на со
ветскую территорию.

Такие, в общих словах, последние со
бытия на Китайско-Восточной железной 
дороге.
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„Правда“ по поводу этих событий 
пишет следующее:

„События на Китайско-Восточной жел. 
дороге красноречиво свидетельствуют о 
том, что активность мирового империализ
ма и пляшущего под его дудку гоминда
новского милитаризма в борьбе против 
СССР растет еще быстрей, чем при Чем
берлене, Танаке и Чжан-Цзо-Лине. Отли
чительной особенностью последнего раз
бойничьего налета китайских властей на 
Китайско-Восточную железную дорогу 
является отсутствие какой бы то ни бы
ло маскировки и каких бы то ни было, 
хотя бы самых нелепых, предлогов. 
Харбинские бандиты попросту наплевали 
на мукденское соглашение, подписанное 
представителями того же правительства, 
которое и ныне, под верховным присмот
ром Нанкина, фактически правит в 
Манчжурии.

„Расчеты вдохновителей налета ясны— 
они построены на методах наглейшей 
спекуляции, на мирной политике совет
ской власти. Виляя и извиваясь перед 
империалистами, не решаясь им даже на
помнить о достаточно твердой и катего
рической форме о необходимости выпол
нения минимальных, империалистами же 
данных, обещаний (очищение Вей-Хай-Вея, 
отмена консульской юрисдикции, боксер
ская контрибуция и т. п.), гоминдановские 
об'единители Китая думают отыграться 
издевательствами над рабочими и служа
щими Китайско-Восточной железной доро
ги. Руководители контреволюционного 
гоминдана, стоя по колено в крови китай
ских рабочих и крестьян, думают разыгры
вать роль защитников национальных инте
ресов Китая путем наглейшей провокации 
против той страны, которая первая отка
залась от всех иностранных привиллегий 
в Китае, которая первая заключила с 
Китаем истинно равноправные, основан
ные на обоюдном согласии, договоры. 
Уверенные в своей безнаказанности, 
нанкинско-мукденские салдафоны пы
таются спровоцировать советское пра
вительство на такие меры, которые, 
несомненно, давно применили бы импе
риалистические державы, если бы в 
отношении их была допущена хотя бы 
сотая доля безобразий, педобных тем, 
которые творятся теперь на Китайско- 
I осточной железной дороге.

„До сих пор,—заключает „Правда“,— 
советское правительство сознательно 

избегало резких мер против манчжур
ских властей. Оно делало это для того, 
чтобы не задевать интересы тех слоев 
китайского населения, которые не мо
гут считаться ответственными за про
вокационные действия своих генералов. 
Но те размеры, которые эти провокацион
ные действия приняли теперь, способны 
положить конец всякому терпению“.

Советское правительство заявило ре
шительный протест против бандитского 
налета на Китайско-Восточную железную 
дорогу. 13-го июля поверенному в делах 
Китайской республики была вручена нота, 
в которой советское правительство пред
ложило следующее:

„1) Созвать немедленно конферен
цию для урегулирования всех вопросов, 
связанных с Китайско-Восточной жел. 
дорогой.

2) Китайские власти немедленно от
меняют все самочинные действия в от
ношении К.-В. ж. д.

3) Все арестованные советские граж
дане немедленно освобождаются и 
китайские власти прекращают все пре
следования и притеснения в отношении 
как советских граждан, так и советских 
учреждений.

Союзное правительство предлагает 
мукденскому правительству и националь
ному правительству Китайской республики 
взвесить те серьезные последствия, ко
торые будут иметь отклонения этого 
предложения СССР.

Союзное правительство заявляет, что 
оно в течение трех дней будет ожидать 
ответа китайского правительства на из
ложенное выше предложение, и предупре
ждает, что в случае не получения удовле
творительного ответа, оно будет вынуж
дено прибегнуть к другим средствам за
щиты законных прав СССР“.

17 июля наркоминделом получена от 
поверенного в делах Китайской респуб
лики Ся-Вей-Суна ответная нота нанкин
ского правительства.

Китайское правительство по сути 
дела отвергло предложения Советского 
правительства от 13 июля.

Тогда в ответ на последнюю ноту 
Китайского правительства, 17 июля, ве
чером поверенному в делах Китайской 
республики была вручена наркоминделом 
ответная нота Советского правительства.

Содержание ее следующее (приводим 
в выдержках).
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„Союзное правительство считаот от
вет китайского правительства неудов
летворительным по содержанию и ли
цемерным по тону.

Вместо восстановления пекинского 
и мукденского соглашений, односторонне 
отмененных китайскими властями и со
хранения таким образом базы для добро
соседских отношений, нота китайского 
правительства санкционирует односторон
нюю отмену этого соглашения и тем 
самым уничтожает возможность нор
мальных отношений между обоими го
сударствами.

Вместо отмены незаконных действий 
дубаня КВЖД, насильственно отстранив
шего с должности официальных лиц, на
значенных правлением по представлению 
СССР, нота китайского правительства 
санкционирует эти незаконные действия, 
оправдывая тем самым захват КВЖД.

Вместо прекращения незаконных ре
прессий против советских граждан и со
ветских учреждений, нота китайского 
правительства санкционирует эти репрес
сии и лицемерно пытается оправдать 
их фальшивой ссылкой на якобы мас
совые репрессии в отношении китай
ских граждан в СССР, хорошо зная, что 
репрессии применяются СССР лишь в от
ношении ничтожной группы шпионов, 
опиоторговцев, содержателей притонов, 
контрабандистов и прочих уголовных 
элементов из китайских граждан.

Вместо прямого согласия на немед
ленный созыв конференции сторон для 
урегулирования всех конфликтных вопро
сов, нота китайского правительства об
ходит этот вопрос, отвергая тем самым 
предложение правительства СССР о кон
ференции и уничтожая таким образом 
возможность урегулирования конфликта 
путем соглашения сторон.

Ссылка ноты китайского правитель
ства на пропаганду, как на причину не
законных действий китайских властей, 
лжива и лицемерна, ибо китайские власти 
располагают на своей территории доста
точными средствами для того, чтобы не 
допускать и пресекать такую деятель
ность, если бы она на самом деле имела 
место без того, чтобы захватывать КВЖД 
и разрывать существующие между Кита
ем и СССР договорные отношения.

Действительная подоплека насиль
ственных действий китайских властей на 
КВЖД и ноты китайского правительства 

I от 17 июля, санкционирующей эти наси
лия, становится особенно ясной из офи
циальной декларации главы Китайского 
государства-господинаЧан Кай-ши, опубли
кованной в печати.

В этой декларации господин Чан- 
Кай-ши, говоря о незаконных действиях 
китайских властей на КВЖД и оправды
вая эти их действия, прямо заявляет:

„Наши шаги, направленные к тому, 
чтобы взять КВЖД в свои руки не со
держат в себе ничего необычного...

Мы хотим сначала взять в свои руки 
КВЖД, а потом приступить к обсуждению 
других вопросов“.

Эти заявления господина Чан-Кай-ши 
не оставляют никакого сомнения насчет 
действительной подоплеки ноты китай
ского правительства от 17 сего июля.

Союзное правительство констатирует 
в виду этого, что уже исчерпаны все 
средства, необходимые для урегулиро
вания путем соглашения спорных во
просов и конфликтов о КВЖД, вызван
ных китайскими властями и усугублен
ных нотой китайского правительства от 
17 июля.

На основании вышеизложенного, Со
юзное правительство вынуждено принять 
следующие меры, возлагая всю ответ
ственность за последствия на китайское 
правительство.

1) Отозвать всзх советских дипло
матических, консульских и торговых 
представителей с территории Китая.

2) Отозвать всех лиц, назначенных 
союзным правительством на КВЖД и 
территории Китая.

3) Прекратить всякую ж.-д. связь 
между Китаем и СССР.

4) Предложить дипломатическим и 
консульским представителям Китайской 
республики в СССР немедленно поки
нуть пределы Союза ССР.

Правительство заявляет, что оно со- 
хряняет за собой все права, вытекающие 
из пекинского и мукденского соглашения 
1924 года“.

Твердая и решительная политика 
нашего правительства встретила живей
шее одобрение и поддержку со сторо
ны трудящихся масс Союза.

По всему Уралу, по всему СССР 
прокатилась волна демонстраций. Выне
сена не одна тысяча резолюций. И все 
эти резолюции говорят о том, что тру
дящиеся СССР хотят мира, но если бу-
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дет нужно, то все как один встанут 
на защиту социалистического отече
ства.

В своей работе с врагами советов 
трудящиеся СССР не будут одиноки. 
Весть о разбойничьем налете на Китайско- 
Восточную ж. д. всколыхнула пролетариев 
заграницы. И многотысячные демонстра
ции германских рабочих являются луч
шим доказательством того, что, если это 

понадобится, то на защиту отечества 
пролетариев всего мира встанут не 
только трудящиеся СС Р.

Нашей же основной задачей в настоя
щий момент является—неусыпная бди
тельность, удесятеренная ¿абота о бое
способности Красной Армии, усиление 
внимания к вопросам обороны и еще бо
лее упорная напряженная работа на 
фронте социалистического хозяйства.

По приказу американского империализма.
Последние телеграммы говорят о воз

можности правительственного кризиса во 
Франции. Поговаривают даже о том, что 
Пуанкаре придется прибегнуть к помощи 
„левых“ группировок.

Основная причина затруднений Пу
анкаре заключается в том, что правая 
группировка Марена, насчитывающая около 
сотни депутатов, поддерживающая Пуан
каре, высказывается теперь против бе
зусловной ратификации соглашения о дол
гах и требует различных оговорок.

Но такая постановка вопроса не мо
жет удовлетворить Соединенные Штаты. 
Маленькая группа Франклен-Буйона, обыч
но не играющая особой роли в парламен
те, сумела разжечь шовинистические 
страсти речами о „великой роли Франции“ 
во время войны, о ее „моральных правах“ 
и т. д. Прочное большинство, которым 
располагал Пуанкаре, стало распадаться.

Между тем, американские банкиры 
неумолимы и отказались отсрочить уплату 
407 млн. долларов, которые Франция

Слетит или нет?

— Кажинный раз на эфтом самом месте!
должна внести 1 августа. Левые группи
ровки пользуются моментом, чтобы нажать 
на Пуанкаре и добиться некоторого коли

чества портфелей в кабинете. Одновре
менно, как видно из последних телеграмм, 
во Франции поднялась волна антиамери-
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канских настроений. Некоторые органы 
печати, пытаясь, повидимому, использо
вать недавнюю антиамериканскую речь 
Штреземана, кричат о необходимости еди
ного европейского фронта против Аме
рики.

Трудно сказать, чем кончится эта 
шумиха во французском парламенте с точ
ки зрения соотношения сил в нем. Воз
можно, что буржуазные партии в послед
ний момент сторгуются между собою, так 
как разница между правыми и „левыми“ 
состоит лишь в разнице способов эксплоа- 
тации пролетариата. Но в этой очередной 
судороге французского парламентаризма 
интересно отметить следующее: Все чаще 
французская буржуазная печать гово
рит о необходимости единого европей

ского блока, единой империалистиче
ской антанты с привлечением Германии. 
А это стремление империалистов, нося
щее явно антисоветский характер, должно 
особо привлечь внимание международного 
пролетариата.

Одновременно с этим следует отме
тить возрастающую роль американского 
империализма в Европе. Активное вы
ступление Америки по вопросу о репа
рациях и непочтительный отказ ее отсро
чить долги, оказались достаточно силь
ными щелчками, от которых зашатался 
карточный домик французского парламен
таризма. Приказы американского импе
риализма все больше определяют прави
тельственные и парламентские комбинации 
французской буржуазии.

Не ослаблять внимания к хлебозаготовкам.
На последнем заседании Наркомторга 

СССР обсуждались планы хлебозаготов
ки и товароснабжения хлебозаготовитель
ных районов.

Член коллегии Наркомторга СССР тов. 
Чернов в своем докладе указал, что в 
первом квартале текущей хлебозагото
вительной кампании следует ожидать 
более усиленного поступления хлеба, 
чем в прошлом году, в связи с лучшими 
видами на урожай и большей органи
зованностью самой заготовительной 
кампании. В связи с этим план хлебо
заготовок на первый квартал 1929—30 г. 
устанавливается в больших размерах, чем 
в прошлом году.

Выступивший в прениях тов. А. И. 
Микоян, указал, что большая часть хлебо
заготовительного плана была выполнена 
в первом полугодии. В связи с этим гро
мадное значение имеют хлебозаготовки в 
первом квартале, т. е. в период Июль— 
сентябрь.

Обращая внимание на то, что в ряде 
районов, в связи с окончанием этой за

готовительной кампании и лучшим видом 
на урожай, наблюдаются демобилизаци
онные настроения заготовительного ап
парата, тов. Микоян указывает, что ни в 
коем случае нельзя ослаблять внима
ния к хлебозаготовкам.

Необходимо обеспечить максимум дис
циплины в планах расходования хлеба, 
сохранив без изменения существующие 
теперь нормы снабжения.

Одобрив нормы снабжения город
ского и сельского рынков, коллегия при
знала неудовлетворительными планы 
Центросоюза и торгующих организаций 
по размещению хлопчатобумажных и шер- 
стянных тканей и кожтоваров.

Центросоюзу предложено увеличить 
завоз этих товаров в хлебозаготовитель
ные районы.

Коллегия обязала торгующие органи
зации производить снабжение хлебоза
готовительных районов в строгом соот
ветствии с установленными нормами снаб
жения, не допуская оседания товаров в 
городах.
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Московская рабочая делегация в Свердловске

На снимке^ Делегаты на демонстрации, посвященной 10-ти летию освобождения Урала от Колчака.

10 годовщина освобождения Урала в Свердловске
13, 14 и 15 июля Свердловск—вме

сте со всем Уралом—праздновал десяти
летие освобождения Урала от колчаков
ских банд.

К праздникам в Свердловск прибыли 
делегации от московских рабочих и с раз
личных заводов Урала. До десяти тысяч 
рабочих Свердловска и ВИЗ‘а встретили 
гостей на вокзале.

Вечером, 14 июля делегаты приняли 
участие в об'единенном торжественном 
пленуме Горсовета и Уралпрофсовета. 
Отдав должное тяжелому, но славному 
прошлому, почтив память погибших в 
борьбе за Красный Урал, собравшиеся 
констатировали огромные достижения, ко
торые мы имеем в области советского и 
хозяйственного строительства к данному 
моменту.

В тот же день состоялась товарище
ская встреча москвичей и свердловцев по 
футболу с результатом 5:0 в пользу 
гостей.

15-го ию/ я с утра по празднично- 
убранным улицам города шли колонны 
трудящихся—с оркестрами и песнями, со 
знаменами и лозунгами.

Слившись в одну мощную колонну, 
демонстранты в течение нескольких часов 
проходили мимо приветствовавшей их 
делегации московских рабочих.

Вслед за свердловцами, гости также на
правились в Зеленую рощу. Митинги и 
речи, взаимные приветствия и физкуль
турные игры закрепили смычку москов
ских рабочих с уральскими.

На торжественном заседании Урал
профсовета в саду, вечером того же 
15 июля, хозяева и гости более обстоя
тельно делились друг с другом своими 
достижениями и планами на будущее. 
Московская делегация под бурные овации 
переполненного сада вручила тов. Чащи- 
хину (пред. УОСПС) красное знамя.

Свердловский Окрисполком в дни 
торжеств наградил почетными грамотами 
85 красных партизан, а президиум Горсо
вета предоставил целый ряд льгот и на
метил меры материальной помощи добро
вольцам-партизанам, красногвардейцам, 
инвалидам гражданской войны и их семьям 
по линии народного образования, здраво
охранения, социального обеспечения и по 
жилищному и налоговому вопросам.
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Г. Соболев.

Улучшим работу по приему рабочих в партию.
Придавая огромнейшее значение ро

сту и регулированию социального состава 
партийной организации, Окружной коми
тет партии в одном из своих решений 
говорит:

„Иметь в составе вновь принимае
мых рабочих от станка не менее 95%. 
О. К. считает необходимым иметь как 
основное задание для промышленных 
районов прием 95°/и рабочих от станка 
я для основных крестьянских районов 
(Реж, Бисерть, Сысерть, Баженово)— 
70% батраков и сельхозлесных рабочих"

Еще 14 февраля текущего года в 
своем постановлении Окружком отмечал 
невыполнение местными парторганиза
циями директив октябрьского пленума ОК. 
Сейчас приходится отмечать еще худшее 
положение. Если за первый квартал теку
щего года всего в партию по Округу при
нято 1036 человек, что в среднем состав
ляет 345 человек на месяц, то в апреле 
и мае рост выражался, в среднем, по 223 
человека в месяц.

Дело даже доходило до того, что по 
отдельным районам (Баженовский, Кыш
тымский, Нязе-Петровский) за май и апрель 
в партию не было принято ни одного 
человека.

Вместе с количественным уменьше
нием роста парторганизации, заметно и 
ухудшение социального состава прини
маемых. Из 227 принятых в партию в 
апреле, рабочих от станка насчитывалось 
209 человек, или 92°/о к общему числу 
всех принятых, а в мае положение изме
нилось в худшую сторону. Из 220 приня

тых рабочих от станка насчитывается 193 
человека или 87,8° о.

Следовательно, количество рабочих 
пошло на убыль, а количество служащих 
и прочих повысилось. С 1,8°/о в апреле, 
количество служащих в мае возросло до 
2,7°/о.

Причины такого слабого и не вполне 
здорового роста парторганизации кроются 
в том, что на местах не использованы 
рекомендуемые Окружным Комитетом пар
тии новые формы массовой партийной 
работы по вовлечению в партию рабочих. 
Партийные ячейки недостаточно пригла
шали на открытые партийные собрания 
беспартийных рабочих, не везде вывеши
вали предварительные списки на прини
маемых в партию.

Райкомы и партячейки должны в даль
нейшем руководствоваться решениями ЦК 
Обкома и Окружкома партии по вопросам 
роста и регулирования партии.

Проходящую чистку партийных ря
дов надо использовать в целях увеличе
ния роста парторганизации за счет ра
бочих.

Особое внимание должно быть обра
щено на коллективное вступление рабо
чих в партию. На очередных партийных 
собраниях надо решительнее ставить во
просы о пополнении партийных рядов за 
счет рабочих.

И, наконец, всем местным партийным 
организациям необходимо использовать 
практику Ленинграда по вербовке ра
бочих в партию—проводить специальные 
беседы и собрания с беспартийными ра
бочими, .шире развернуть массовую рабо
ту по вербовке в партию.
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Как проходит чистка по нашему округу.
Ио предварительным данным по 

Свердловскому округу из намеченных к 
чистке 6.615 к 15 июля проверено 3.707 
человек. Всего подвергнуто партвзыска
нию 768 чел. Исключено 338 чел-.

За последнее время проверка главным 
образом идет в деревенских ячейках. 
Началась и проверка производств, ячеек.

Плохо поступают информации с мест 
о проделанной работе. Например, Михай
ловский район до сих пор в ОкрКК ни
каких сведений не посылал. И другие 
районы сведения высылают недостаточно 
регулярно.

В отдельных районах работа про- 
веркомов закончена (ст. Утка, Сысерть, 
Михайловск). В ближайшие дни заканчи
вают работы проверкомы Березовского, 
Арамильского и Баженовского районов.

Положительные стороны работы по 
чистке: активное участие беспартийных 
рабочих и бедняков крестьян, несмотря 
на то, что подготовка к чистке проведена 
не вполне удовлетворительно. Вовлечение 

беспартийных в дело чистки лучше все
го организовали в Сысерти, Бисерти и 
Баженово.

Нерегулярное освещение хода чи
стки в ОкрКК и Окружкоме, недостаточ
ное внимание к вопросам вербовки и ро
ста организации являются основными не
дочетами в работе проверкомов. Нет уче
та заявлений о' приеме в партию.

В целях проверки работы и руковод
ства со стороны ОкрКК были организо
ваны выезды в отдельные районы. На
пример, в Михайловск, Нязе-Иегровск, 
Н.-Серги, Перво-Уральск, Касли, где бы
ли даны соответствующие указания про- 
веркомам и заострено внимание на пра
вильном регулировании социального со
става и вербовки в партию.

В городе сконструировано несколь
ко комиссий для проверки рядов пар
тии, которые будут работать в порядке 
партнагрузки. На решения проверкомов 
стали поступать апелляции—главным обра
зом от исключенных.

Подкулачников и примиренцев вон из партии.
Когда проверочная комиссия выступа

ла на общем собрании ячейки ВКП(б) села 
Клевакино, Режевского района с докладом 
о целях и задачах чистки партии, — вот что 
рассказали бедняки и батраки о работе 
ячейки.

— Вступить батрачке или бедняку в 
партию было трудно, так-как коммунисты 
отказывались давать рекомендации для всту
пления а, между тем, зажиточных и си
девших в изоляторе принимали. Ячейка 
в своей работе опиралась на зажиточ
ных и отчасти на кулацкую часть де
ревни.

В результате такой линии взятой в 
ячейке, беднота и батраки в партию не идут, 
говоря: „нам там делать нечего—там одни 
богачи“.

Коммунисты, вместо того, что-бы 
быть застрельщиками в коллективизации, 
плетутся в хвосте у беспартийного насе
ления. Из 21 члена партячейки, в колхозе 
состоит всего лишь три коммуниста. По
севы коммунистов законтрактованы на 
30 проц., тогда как в остальных селениях 
Режевского района контрактация принята 
на 50 процентов.

В хлебозаготовках были искажения 
классовой линии: с бедняка бралось 5 пу
дов, с маломощного средняка 15 пудов, а 
с кулака—лишенца, занимающегося тор
говлей, только 35 пудов. Среди коммуни
стов ходили такие разговорчики: „кулаков 
у нас нет“.

А вот портреты некоторых „партий
цев“, показавших на проверке свое на
стоящее лицо.

Член партии Клевакин Е.—секретарь 
сельсовета, большой любитель выпить в 
кампании с кулаками и зажиточными. На 
колхозы смотрит так: „посмотрим как пой
дут туда райкомовские работники“.

Клевакин Н. П. считает, что нужно за
ниматься не партработой, а своим хозяйст
вом, а колхозы организовывать рановато, 
да и трудно ужиться в них.

Клевакин М. П. заместитель секретаря 
ячейки. Когда 1918-м году пришли белые, 
он, спасая свою шкуру, выдал 40 работ
ников совета и коммунистов, четверых из 
них расстреляли. Кроме того, Клевакин 
служил добровольцем у генерала Гайды.

Сейчас, имея излишки хлеба, пря
чет их от государства.
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Проверка и чистка Клевакинской 
ячейки закончена. Подкулачники и прима
завшиеся исключены из партии. Необхо
димо сейчас же заняться вербовкой в пар
тию батрачества и бедняцкой части села. 
Нужно обратить внимание на политичес
кий уровень членов ячейки и уже сейчас 
подумать об организации зимней учебы.

Райкому нужно учесть все предложе
ния проверочной комиссии и проследить, 
как ячейка будет их выполнять.

Коммунисты политиче
ски плохо грамотны.

(Михайловский завод)
Во время чистки советской ячейки в 

Михайловском заводе выяснилось, что 
большинство членов ее политически без 
грамотно. Так, многие партийцы не смог
ли правильно отвечать даже на незначи
тельные вопросы.

Так, например, зам. пред. РИК'а Сит
ников, он же зав. райфинчастью, не мог 
об'яснить влияние нового закона о сель
хозналоге на колхозы, а причину хлебных 
затруднений об'яснил исключительно со
кращением посевной площади, иначе гово
ря, об'яснил так, как об'яснил бы явный 
правоуклонист.

На вопрос „что такое класс“—после
довал очень странный ответ: „это—груп
па единомышленников“.

При чистке ряда коммунистов обна
ружено много нездоровых бытовых явле
ний: иконы, выпивка и т. п. Председатель 
рика Пузаткин прямо заявил, что он в 
обществе трезвости не состоит.

Итог чистки таков:—Ситников исклю
чен из партии, большая часть членов ячейки 
подверглась партийным взысканиям.

Кобяков.

В Окружкоме ВКП (б.) 
ф В округе предположено провести 16 районных, 
курсов по переподготовке низового партактива. 
Всего будет охвачено ячейкового партактива 320 ч. 
пропагандистов 80 чел. и женорганизаторов 12 ч. 
Курсы будут длительностью от 7 до 14 дней.
ф Бюро Окружкома ВКП (с) обратилось к ни
зовым парторганизациям с письмом о необходи
мости проведения широкой раз'яснительной рабо
ты среди трудящихся об удержании облигаций зай
мов на руках держателей Одним из путей удер
жания облигаций рекомендуется коллективная сда
ча их на хранение в сберкассы.
ф Неудовлетворительно обстоит дело с выдви
жением женщин на ответственную работу. 
Должного внимания эіой работе со стороны парт
организаций и фракций непартийных организаций 
до сего времени не проявлено. У некоторых орга
низаций (Невьянский, Каслинский. Михайловский, 
Полевской и Ст-Уткинский Райкомы ВКП (б) и 
профсоюзы: СТС, сельхозлесных рабочих и тек
стильщиков) нет абсолютно никаких данных о по
становке этой работы. Бюро окружкома поручила 
женотделу взять более решительный курс на по
становку работы по выдвижению женщин.
ф На Ьюро Окружкома ВКП (б) заслушан до
клад о состоянии детдомов округа и о борьбе 
с детской беспризорностью Из доклада выяви
лось некоторое улучшение воспитательной работы 
и борьбы с детской беспризорностью: открыт ряд 
мастерских и параллельных групп в школах ФЗУ, 
в них занято до 1300 детей. Одновременно отме
чены еще неудовлетворительные условия содержа
ния детей в детдомах, низкое качество воспита
тельной работы, слабое внимание вопросам борь
бы с беспризорностью со стороны общественных 
организаций (профсоюзы, ОДД, кооперация, ком
сомол и делеіатские собрания). До сего времени 
еще не осуществлена идея шефства рабочих пред
приятий над детдомами, отсутствует контроль за 
жизнью детдомов со стороны низовых обществен
ных организаций

Бюро ОК предложило принять меры к устра
нению этих недостатков.

ф Пленум 1-го Горрайкома ВКП (б) по вопросу 
о вербовке рабочих в партию, отметил наличие 
сдвига в благоприятную сторону, но существую
щий темп вербовки признан еще недостаточным. 
Пленум указал Райкому на необходимость усиле
ния ра ‘яснительной работы среди беспартийного 
актива приспосабливая массовую работу партячеек 
к различным группам рабочих.
ф По примеру Баженовского района Режевск й 
район предполагает провести в июле праздник 
колхозов, с привлечением широчайших масс тру
дящегося крестьянства. Праздником ставится цель 
популяризировать идеи коллекіивизации сельского 
хозяйства и социалистического соревнования в 
деревне.
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Б. ЛЕЙКИНА.

Ликвидация неграмотности—важнейшая задача.
Задачи социалистической реконструк

ции, коренной переделки экономики 
нашей страны, выдвигают перед партией 
и рабочим классом задачи по подня
тию общего культурного уровня трудя
щихся, развертыванию культурной рево
люции.

Культурная революция—это, прежде 
всего, ликвидация технической безграмот
ности среди широких масс пролетариата, 
батрачества, бедноты и средников, кото
рые должны участвовать в социалистиче
ском строительстве.

Основной установкой в деле ликви
дации неграмотности в Свердловском 
округе являлось—довести работу до такой 
быстроты, которая обеспечивала бы осу
ществление окончательной ликвидации без
грамотности к моменту введения всеоб
щего обязательного обучения. С другой 
стороны, обучение должно было проходить 
в первую очередь за счет основных групп 
населения (члены профсоюзов, батраки, 
сельхозрабочие, бедняки, делегатки и со
ветский актив).

Но состояние работы по ликвидации 
неграмотности до 28-29 г. ни в коей мере 
не могло удовлетворить вышеуказанной 
установки. При наличии 57671 человека 
неграмотных в возрасте от 16 до 35 лет 
(по демографической переписи 1926 г.), 
в Свердловском округе в 1926-27 году 
было обучено 2462 чел., в 1927-28 году — 
2400 чел. При таком темпе, имевшем 
стремление к понижению из года в год 
количества обучаемых, нельзя было гово 
рить о ликвидации всей неграмотности 
к началу введения всеобщего обучения, 
так как выполнение поставленной задачи 
могло бы затянуться, примерно, на 24 г.

По контрольному плану ликбеза, ко
торый менялся трижды, было предполо

жено обучить в начале года 5400 человек 
неграмотных и малограмотных.

Культпоход заставил план обучения 
увеличить до 11.500 человек. И, наконец, 
в ноябре, когда стали появляться первые 
ласточки культпохода (опыт Саратова, 
Сев. Кавказа), план был заново пересмот
рен и была принята окончательная кон
трольная цифра обучить 16.600 чел.

Так несмело, с оглядкой мы подхо
дили к работе в начале учебного 28-29 г. 
Несомненно, что здесь сказались традиции 
медленного хода работы предыдущих лет.

И только за последнее время заме
тен некоторый перелом в сторону улуч
шения работы по ликвидации неграмот
ности.

Первым откликнулся комсомол. Он 
смело ринулся в бой с теми элементами, 
которые рассматривали задачи ликвидации 
неграмотности, как нечто не связанное 
с социалистическим строительством. За 
комсомолом потянулось ОДН. Почувство
вали необходимость участия в деле ликви
дации неграмотности и кооперативные 
организации. Свердловская Уралбаза раз
работала подробный план материального 
участия по округу, который сводился к 
обслуживанию 2400 чел.

Учительство, хотя и с запозданием, 
но взялось за дело, особенно в Кыштым
ском, Невьянском и Режевском районах, 
вынося на своих плечах всю тяжесть 
работы.

Сзади всех плелись профсоюзы, за 
исключением очень немногих (союза горно
рабочих, химиков), которые действительно 
ставили вопрос о ликвидации неграмот
ности по-революционному. Все остальные 
профсоюзы (металлисты, текстильщики 
и др.), особенно их низовые звенья, не 
поняли основных задач, стоящих перед
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партией и советской властью в области 
ликбеза. Это непонимание особенно ярко 
выразилось в момент заключения догово
ров. Некоторые профсоюзы не допускали 
и мысли о том, что они должны зани
маться работой по ликвидации неграмот
ности среди членов семей профсоюзной 
массы.

Все профсоюзы не допускали малей
шей возможности оказания материальной 
помощи более мощными профсоюзами 
менее мощным (т.-е. то, о чем опреде
ленно говорится в постановлении ЦК 
ВКП (б.) от 24 мая 1929 г.). Ряд проф
союзов до сих пор не внесли ни одной 
копейки на дело ликвидации неграмот
ности.

Значительный сдвиг в части создания 
общественного мнения наблюдался по со
ветской линии — вопросы ликбеза стави
лись на президиумах и пленумах райис
полкомов, городских и сельских советов, 
культурно социальных секциях.

Развертывание работы в начале учеб" 
ного года шло с огромнейшими затрудне" 
ниями, доходившими зачастую до срыва 
работы—не хватало учебников и учебно
методических пособий. При огромном раз
махе работы, по сравнению с предыду
щими годами, мы оказались в затрудни
тельном положении и с кадрами работ
ников. Ликвидаторов не хватало, на работу 
часто посылались малограмотные люди, 
не заинтересованные в работе и срывав
шие ее.

Не менее тяжелым был вопрос о по
мещениях. Несмотря на постановление 
президиума Окрисполкома о том, чтобы 
под ликпункты давались помещения безо
говорочно, это постановление многими 
организациями не выполнялось.

В ряде районов ликпункты занимались 
в непроветренных, грязных и душных 
помещениях (Свердловск, Калата, Асбест). 
Зачастую ликпункты не имели постоян
ного места. Так, например, на Асбесто- 
Октябрьском руднике ликпункт занимался 
в одной из крохотных комнаток клуба гор
няков, в неимоверной тесноте, а иногда 
дело доходило до того, что школа выну
ждена была уходить в холодный корри- 
дор и там продолжала заниматься: кто на 
коленях, прислонясь к стене, а кто и про
сто на полу. Таковы подчастѵю были 
условия работы.

Указывая на ошибки ряда других 
организаций, мы не можем скрывать и 

своих ошибок. Они заключались—в недо
статочной гибкости аппарата, в недоста
точной и несвоевременной подготовке к 
работе, в запоздалом и несерьезном под
боре работников, неумелом подходе к во
просу о мобилизации общественности.

Райполитпросветорганизаторы совер
шенно не поняли значение и важность 
об'единенных комиссий по руководству 
работой, которые по примеру Саратова 
должны были стать штабом в работе по 
ликвидации неграмотности. Только в не
многих районах эти комиссии были соз
даны, но и они работали чрезвычайно 
слабо.

В нынешнем году со стороны Окроно 
были приняты все меры к усилению вни
мания работе ликбеза. Было сделано 10 
выездов по 10 районам.

Райполитпросветорганизаторы вызы
вались в Окроно с докладами о ходе ра
боты на местах. Вся инспектура Окроно 
при своих выездах в районы в большей 
степени занималась ликвидацией негра
мотности, чем своим непосредственным 
делом.

В большинстве районов округа созы
вались междуведомственные совещания. 
Кроме того, вопросы ликбеза ставились 
на всех конференциях, курсах и практику
мах, организованных Окроно. Таким обра
зом, живого руководства ликвидацией не
грамотности, не говоря уже о бумажном, 
со стороны Окроно, было достаточно.

Несмотря на трудные условия в отно
шении качества учебно-методической ра
боты, мы имеем значительные достижения. 
Во всех районах были в начале года про
ведены семинарии индивидуалов из ком
сомольцев и добровольцев - общественни
ков, руководство над которыми проводило 
учительство.

Большой перелом мы имеем в отно
шении введения полит-просвет работы 
среди неграмотных и малограмотных.

В Свердловске было проведено 82 
политпросветмероприятия, которыми об
служено 8.092 человека неграмотных и 
малограмотных (проведено 18 громких 
читок, 12 лекций на разные темы, 21 эк
скурсия, 24 доклада и т. п.).

Важнейшие политические кампании, 
основные решения партийных и советских 
органов,—все это находило отражение 
в работе большинства школ и групп.
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Почти все районы организовали об
щественность вокруг окончания учебы, 
устраивали торжественные выпуски мало
грамотных из школ и групп с передачей 
окончивших под шефство библиотек, изб- 
читален и других культурных учреж
дений.

В работе по ликвидации неграмотно
сти в этом году, раньше чем в других ! 
разделах культурного строительства, прак
тиковались методы социалистического 
соревнования. За это говорит хотя бы 
проведенная ликбезовская спартакиада, 
которая хотя и не достигла ожидаемого 
размаха, но, тем не менее, дала некоторые 
¡результаты.

В Михайловском районе школы, груп
пы и индивидуалы соревновались по ре
гулярности посещаемости и успешности 
окончания учебы. Четыре школы получи
ли премии.

В Невьянском районе, в связи со 
■спартакиадой повысилась посещаемость 
с 50 до 75 и 97°, о (город Невьянск).

Значительно уменьшился отсев.
В Свердловске было установлено 

премирование за хорошую постановку ра
боты школы ликбеза, за большее количе
ство выделенных для борьбы с неграмот
ностью работников, за лучшую постанов
ку культурно-массовой работы среди не
грамотных и малограмотных. Премирова
но было 18 чел. общественников.

Премии получили действительно за
служенные работники, проявившие себя 
на работе, как лучшие общественники.

Результаты всей этой работы следу
ющие: охвачено неграмотных и малогра
мотных в 1928-29 году 16.224 человека 
(93,8%) к контрольному плану в 16.600 
человек. Обучено и выпущено по округу 
9.993 человека (или 60,5 ’/о) задания, что 
превышает прошлогоднее количество обу
ченных в 41/2 раза.

В течение лета намечено обучить по 
округу 4.650 человек (контрольный 
план) сезонников и вневойсковиков, из 
которых 800 чел. уже обучаются в гор 
Свердловске и 600—в районах. Таким об
разом, процент выполнения плана на 
1928-29 г. должен значительно возра
сти.

Какие конкретно задачи стоят пе
ред нами в деле ликвидации неграмот
ности на будущий учебный год?

Четырнадцатый Всероссийский С'езд 
•Советов постановил: добиться увеличе

ния бюджетов по народному образова
нию и в частности, по ликвидации негра
мотности.

Но этого—мало, что-бы ликвидиро
вать всю неграмотность нужна мобили
зация всех наших общественных 
сил на борьбу с неграмотностью.

Всероссийский С'езд принял трехлет
ний план обучения неграмотных и мало
грамотных.

Согласно плана, в 1930 году должна 
быть закончена ликвидация неграмот
ности у промышленных рабочих.

Среди остальных групп рабочих и 
колхозников неграмотность должна быть 
ликвидирована в течение двух лет и 
среди батрачества, деревенской бедно
ты и середняков—в течение трех лет.

Задача—громадная. Надо привлечь 
к выполнению ее все общественные орга
низации, нужна самая активная работа со 
стороны особых существующих комиссий 
при исполкомах, которые должны превра
титься в боевые штабы по руководству 
ликбезом.

Нужно постоянное партийное руко
водство. Нужно, наконец, работу по лик
видации неграмотности строить на основе 
социалистического соревнования.

Постановление ЦК ВКП(б) от 24 мая 
с. г. говорит: „обеспечить в 29-30 году 
увеличение размаха в работе по сорев
нованию с результатами, достигнутыми 
культпоходом, по меньшей мере-вдвое“

Контрольный план на 29-30 год по 
Свердловскому округу предусматривает 
увеличение темпа в 2Чг раза (16.600 ч. 
в прошлом году и 40 000 неграмотных 
и малограмотных в будущем году).

Причем, вероятно, указанную кон
трольную цифру придется довести до 
53.000 человек, т. к. контрольный план по 
Уралу увеличивается с 240.С00 человек до 
500000 человек.

Выполнение последних контрольных 
цифр (53.000) может быть обеспечено, 
если,—как говорит постановление ЦК, 
„коренным образом перестроить всю 
систему работы на основе результатов 
накопленного опыта и планомерной ор
ганизации всей работы по ликвидации 
неграмотности на основе единства плана, 
об'единения сил и средств и широкой 
самодеятельности всех организаций, при
нимающих участие в деле ликвидации 
неграмотности".



Советское■СТРОИТЕЛЬСТВО
Открылась вторая сессия Окрисполкома.

В четверг, 18 июля, в 6 часов вече
ра в г. Свердловске открылась вторая 
сессия Свердловского Окружного Испол
нительного Комитета.

На сессию прибыло 19 членов и 7 
кандидатов Окрисполкома. Кроме того, 
приглашены и присутствуют на сессии 
13 чел. из районов и 20 чел.—из города— 
преимущественно рабочие от станка и 
крестьяне от сохи.

Сессия обсудит вопросы: итоги ве
сенней посевной кампании и план осен

него сева; результаты выполнения ок
ружного бюджета за 9 месяцев 1928- 
29 г. и принципы построения бюджета 
на 1929-30 год, и, наконец, о фондовом 
обслуживании населения.

По всем этим вопросам сессия выне
сет конкретные практические решения.

Подробно о решениях сессии редак
ция „Активиста“ помещает статью в 
очередном номере журнала.

Н. Новый.

Смелее выдвигать на советскую работу.
Всего советского актива при сель

ских и поселковых советах нашего округа 
насчитывается 6273 человека. В среднем 
на каждый сельсовет приходится по 34 и 
на поселковый совет по 55 активистов.

Такое количество актива при обшир
ной территории сельских и поселковых 
советов, ни в какой мере достаточным 
признать нельзя. Надо во что бы то ни 
стало добиться, по крайней мере, удвое
ния этого количества актива.

Если посмотреть, какая работа на 
местах проводится с имеющимся активом, 
то оказывается—положение печальное.

За два года проведено всего—на всего 
одно окружное совещание. Совещания и 
инструктирование актива Райисполкомы 
проводят от случая к случаю. За послед
нее полугодие сельскими и поселковыми 
советами проведено 688 совещаний актива, 
но этого чрезвычайно мало. Нужна по
стоянная, плановая, работа; руководство и 

инструктаж актива, проверка его работ. 
А всего этого на местах почти нет.

Еще хуже дело обстоит с выдвиже
нием низовою советскою актива на ру
ководящую работу.

За год по всел/іу округу по советской 
линии выдвинуто всею лишь 68 человек. 
Из них рабочих—57, средников—8, бед
няков только три человека, а из батра
ков и нацлген не выдвинуто ни одною 
активиста. Женщин из общего числа 
выдвиженцев—11 человек.

Если еще иметь ввиду то, что больше 
половины всех выдвиженцев являются не 
рабочими от станка и не крестьянами от 
сохи, а старыми выдвиженцами, которые 
сейчас только переведены на другую от
ветственную работу, то станет совершенно 
понятным, насколько было незначительно 
выдвижение в советский аппарат за по
следний год.
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Так работать с советским активом 
дальше—нельзя. Сельским и поселковым 
советам и райисполкомам нужно реши
тельно взяться за немедленное улучше
ние работы с активом, вовлекать в прак
тическую советскую работу новые слои 
рабочих и крестьян—бедняков, середняков, 
батраков—и выковывать тем самым из 
них советский актив. Надо смелее выдви
гать на руководящую работу активных, 
и работоспособных рабочих, бедняков, 
лучших середняков, батраков и особенно 
нацмен.

Это тем более необходимо, что рабо
тающие сейчас на различных ответствен
ных должностях выдвиженцы вполне справ
ляются с возложенной на них работой.

Низовые советы обязаны установить 
точный и, постоянный контроль за рабо
той актива, выявить способных и работо
способных активистов для выдвижения 
их на ответственную работу. Нужно 
регулярно проводить совещания, чаще за
слушивать доклады о работе как активи
стов, так и выдвиженцев, давая при этом 
деловые практические советы в их даль
нейшей работе.

Отделы Окрисполкома и райиспол
комы должны своевременно сообщать в 
орготдел Окрисполкома о том, где и на 
какую должность можно выдвинуть выд
виженцев.

Работа с активом и с выдвиженцами 
должна проводиться не от случая к случаю, 
а постоянно и в строго плановом порядке.

В Президиуме Окрисполкома.
—Президиум Окрисполкома заслушал 

доклады Окрселькредсоюза, базы Обл
союза, ЦРК, ТПО Пермсксй ж. д. и т-ва 
„Плодоовощь“ и содоклад Окрторготдела 
об итогах контрактации овощей за ве
сенний период и об условиях хранения 
их в предстоящую зиму. В своем поста
новлении по этим докладам Окрисполком 
отмечает, что в целом проведение кон
трактации овощей нынче осуществлено 
неудовлетворительно, план по столовому 
картофелю выполнен на 82,1 / , по овощам 
на 71,9°/о, а по картофелю техническому 
всего на 31°/0.

Основной причиной невыполнения 
плана контрактации картофеля—в части 
обязательства перед Областью—президиум 

считает несвоевременное снабжение се
менным материалом со стороны Урал- 
овощесоюза.

Президиум предлагает Окрселькред- 
союзу—одновременно с выполнением до
говоров на контрактацию—принять меры 
к наиболее полному сбору излишков 
овощей.

Президиум отмечает далее полную 
неподготовленность Окрселькредсоюза к 
хранению в течение осенне-зимнего перио
да корнеплодов, которые должны посту
пить по контрактации, и предлагает Окр- 
селькредсоюзу в недельный срок органи
зовать работы по строительству и при
способлению хранилищ и ям.

Постановление Облисполкома (от 20 
февраля с. г.) о строительстве овощехра
нилищ— не смотря на отпуск нужных 
средств—не выполнено церабкопами Иль
инским, Кыштымским, Невьянским, и Пер
во-Уральским; база Облсоюза не руково
дит строительством овощехранилищ. Этим 
церабкопам президиум предлагает закон
чить постройку овощехранилищ к 1-му 
сентября.

Свердловскому ЦРК предлагается 
принять все меры к обеспечению хране
ния картофеля в Свердловске—в соответ
ствии с планами реализации его ТПО 
обеспечено хранение 500 тыс. тонн, карто
феля,—президиум предлагает ему изыс
кать средства хранения и остального ко
личества картофеля.

План реализации овощей по округу 
в целом на сентябрь-май президиум ут
вердил. РКИ поручено в двухнедельный 
срок проверить выполнение постановле
ния президиума Окрисполкома по этому 
вопросу, а также выяснить причины не
выполнения постановления президиума о 
подготовке к постройке овощехранилищ к 
1 августа. Окрторготделу, Окрзу и Окр- 
селькр?дсоюзу президиум предложил раз
работать вопрос о постановке сушки 
овощей.

— Обследование Стройконтролем хода школь
ного строительства в Свердловском округе по
казало, что Эю строительство на местах значите ь 
но запаздывает. Отмечено запоздание ряда райо
нов с заготовкой стройматериалов, недостаточное 
внимание РИКов и сельсоветов к руководству 
школьным строительством, слабое участие в этом 
деле сельской общественности. К 1 сентября будет 
готово всего лишь 4—5 школ,—в то время как по 
плану к этому времени должно быть построено 
18 школ. Президиум Окрисполкома, заслушавший
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доклад об этом обследовании, признал необходи
мым усилить темп работы и особой комиссии по
ручил выработать ряд мер к этому.

— Президиум Окрисполкома постановил реко
мендовать всем РИК'ам округа застраховать от 
несчастных случаев некоторые категории дере
венских работников за счет бюджета на льготных 
условиях, предлагаемых Госстрахом.

— Из отчета окрсовета физкультуры в прези
диуме Окрисполкома выявилось, что состояние 

работы по физкультуре в округе не удовлетво
рительно. Охват физкультурой комсомольцев и 
взрослых рабочих далеко недостаточен, в общем 
числе физкультурников-кружковцев рабочие состав
ляют всего лишь 30°/о; снабжение спортинвентарем 
неудовлетворительное, помещений не г. Медицин
ское обслуживание физкультурников также недо
статочное, в результате чего отмечено снижение 
процента здоровых физкультурников (между двумя 
обследованиями); мужчин с 28 до 22 и женщин 
с 65 до 4б°/с.

В Свердловском Городском Совете.
— В виде опыта, президиум Горсовета решил 

в строющемся доме Горсовета № 5 (по ул. Вай
нера) построить одну общую кухню и одну об 
щую столовую, которые будут централизованно 
обслуживать население всех трех этажей централь
ного корпуса дома (до 90 квартир). Будет при 
этом принято в расчет количество детей разных 
возрастов Оба боковые корпуса будут состоять из 
отдельных, индивидуальных квартир (32 квартиры).

— Президиум Горсовета предложил городско
му отделу народного образования в смете будуще
го хозяйственного года предусмотреть расход в 
80 тыс. руб. на переоборудование отопления в 
школе им. Горького (в бывш. Правлении П. ж. д.) 
на ц.нтральное паро-водное.

— Одну тысячу рублей отпустил президиум 
Свердловского Горсовета Н-ой Перекопской диви
зии на проведение праздника десятилетия ео су
ществования

— Президиум Горсовета, просмотрев генераль
ный план строительства УПИ, предложил горком- 
хозу в срочном порядке оформить передачу участка 
под застройку УПИ. Ввиду того, что весь сосед
ний участок города будет застроен четырехэтаж

ными домами,—здания УПИ будут иметь также не 
менее четырех этажей. В дальнейшем строитель
ство на этом участке должно быть увязано и со
гласовано с видом построек УПИ. В этом году 
будут начаты постройкой два жилых дома (один 
под квартиры профессоров, дру. ой под общежитие 
студентов) и заложен фундамент основного учеб
ного здания университета.

— Прибывшая в Свердловск экспертная ко
миссия из инженеров-специалистов по водному де
лу обследовала состояние В.-Исетского пруда и 
произвела измерение его глубины. По предвари- 
тельны^ данным этого обследования видно, что 
грунтовое водоснабжение не сможет удовлетворить 
всю потребность города в воде, и воду придется 
брать также и из самого пруда,—конечно,—после 
соответствующей ее очистки.

-- Общая сумма затрат на жилищное строи" 
тельство в Свердловске, в новом хоз году, наме
чена Горсоветом в 9.500 тыс. рублей. Горсовет 
просит Облисполком отпустить ему на жилстрои
тельство ссуду Цекомбанкі в 4.300 тыс. руб., про
мышленные и торговые предприятия должны дать 
З.Зіф тыс. руб. и Пермская дорога І.огО тыс. руб.

Радиотелефонная линия Мое* 
ква—Свердловск—первая в 

Советском Союзе.

Между Свердловском и Москвой уст
раивается радиотелефон.

Уже закончена установка передатчи 
ка на Шарташской радиостанции. Произ
ведены опыты передачи из Свердловска 
в Москву, а также прием московской пе
редачи. В обоих случаях устзновлена хо
рошая слышимость. Эта линия буде. за
кончена в августе месяце, после чего
поступит в

Футбольный матч Москва-Свердловск.
Москва забивает 3-й мяч в в трота Свердловцев.э кс плоатацию.

| Государственная публичны 
библиотека

| им. В. Г. Белинског·
| г» Свердловск
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Н. Абр—н.

Проверим результаты социалистического 
соревнования.

Сейчас уже пора начать проверку, 
как выполняются договора и обязатель
ства, взятые трудящимися, вступившими 
в социалистическое соревнование. Без 
этой проверки много хороших мероприя
тий соревнования могут остаться пустым 
звуком — не претворенным в жизнь.

Каковы же первые результаты со
ревнования по нашему округу.

Приходится прямо сказать:—по боль
шинству фабрик, заводов, предприятий, 
сел и деревень — далеко недостаточны, 
а местами — недопустимо плохи.

Местами много проведено собраний, 
много было поставлено докладов о сорев
новании, принято много резолюций, но 
чрезвычайно мало — самого глав яс го — 
конкретных достижений в деле подня
тия производительности труда, сниже
ния себестоимости, улучшения качества 
продукции.

Взять, хотя бы к примеру, Верх-Исет- 
ский завод. Здесь прогулы не только не 
уменьшились, но и значительно увели
чились. По одному только динамному цеху 
за июнь количество прогулов возросло до 
166. Себестоимость увеличилась на четыре 
с лишним процента.

Не лучше дело обстоит и в деревнях 
—Лизанке, Кочневке и Златогорской, Ба
женовского района, здесь до сих пор не 
выполнили условия по окашиванию меж, 
по производственному кооперированию, 
по ряду других пунктов договора по социа
листическому соревнованию

Таких примеров много. Все они го
ворят о том, что как штабы по проведе

нию социалистического соревнования, так 
и местные профсоюзные и другие орга
низации упустили из виду проверку вы
полнения взятых рабочими и крестьянами 
на себя обязательств по социалистиче
скому соревнованию.

Рабочие массы до сих пор во мно
гих предприятиях в достаточной мере 
в соревнование не вовлечены. На фаб 
рике „Одежда“ в соревнование вовлечено 
всего навсего 15°/о всех рабочих.

Больше того. Отдельные организации 
округа (промышленные предприятия окруж
ного и районного значении) до сих пор 
все еще не вступили в соревнование. Даже 
само правление Окрсельхозкооперации 
вступило в соревнование лишь с 1 июля. 
А что же, спрашивается, сельхозкоопера- 
ция делала раньше?

Положение — нетерпимое. Оно сиг
нализирует о том, что с социалистиче
ским соревнованием во многих заводах, 
предприятиях, селах, деревнях, организа
циях дело обстоит неблагополучно.

Вытекает боевая задача—-проверить, 
что сделало в соревновании каждое 
предприятие, профсоюзная, комсомоль
ская, хозяйственная и другие органи
зации, что сделал каждый рабочий, 
бедняк, середняк.

Надо на общих профсоюзных и граж
данских собраниях в ближайшие же дни 
заслушать доклады штабов о ходе и 
результатах соревнования, выявить какие 
конкретно достигнуты улучшения в про
изводстве— уменьшились ли прогулы, 
поднялась ли производительность труда,
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снизилась ли себестоимость и улучши
лось ли качество продукции, и что тор
мозит успешное проведение соревнования? 
Обо всем этом одновременно нужно со
общить в стенные и печатные газеты, 
в частности, в редакцию журнала „Акти
вист“.

Надо заострить внимание всей совет
ской общественности на борьбе с вреди
телями социалистического соревнования 

(прогульщиками, пьяницами, со всеми, кто 
сознательно тормозит соревнование)и пр.

Всю эту работу нужно проводить под 
лозунгом более широкого развертывания 
соревнования.

Главное, надо во что бы то ни стало 
добиться самого горячего практического 
участия в социалистическом соревновании 
всех рабочих, крестьян, бедняков, серед
няков и всей советской общественности.

И. Басаргин.

Местная промышленность в соревновании уча
ствует слабо.

Несмотря на то, что промышленным 
предприятиям окружного и районного зна
чения еще в мае месяце были даны прак
тические указания как проводить социали
стическое соревнование, соревнование все- 
же по большинству предприятий находится 
в зачаточном состоянии.

Возьмем, к примеру, пивоваренный 
завод. Его несколько недель тому назад 
вызвал на соревнование Пермский пивза
вод. Ответа на вызов до сих пор не по
следовало.

Не лучше дело обстоит и на фабрике 
„Одежда“. Здесь соревнование началось 
лишь с 1-го июня. Е него вовлечено всего 
навсего 15 процентов всех рабочих.

Правда, отдельные предприятия бла
годаря соревнованию имеют уже конкрет
ные результаты по улучшению производ
ства. Например, по обувной фабрике 
(Свердловск), прогулы снизились с 3 проц, 
в первом полугодии до 1,4 °/0, а себестои
мость продукции снизилась—на 4,5 проц. 
Но это, к сожалению,—отдельные случаи. 
В общем-же, промышленные предприятия 
местного значения не только не сумели 
использовать социалистическое соревнова
ние для улучшения своего производства, 
но и в большинстве случаев, до сих пор 
даже не занимались обсуждением вопросов 
о вступлении в соревнование.

Таким образом, директивы 111 пленума 
окружкома партии, президиума Окриспол- 
кома и Уралоблсовнархоза о развертыва

нии соревнования в местной промышлен
ности, предприятиями оказались до сих 
пор не выполненными.

Дальше так относится к социалистиче
скому соревнованию—нельзя.

Промышленные предприятия немедлен
но должны взяться за выполнение данных 
им директив и указаний.

Партячейкам, фабзавкомам и заводо
управлениям сейчас же, не медля ни одно
го дня необходимо принять самые реши
тельные меры к налаживанию работы по 
проведению соревнования, нужно наметить 
конкретные об'екты соревнования по цехам, 
группам, бригадам; установить строгий 
учет результатов проводимой роботы по 
соревнованию.

Райисполкомы должны немедленно про
верить работу подведомственных им пред
приятий, особенно делая упор на свое
временное выполнение программы· по вы
работке строительных материалов.

Главное внимание при проведении со
ревнования нужно сосредоточить на полном 
выполнении производственных программ 
предприятий, на изжитие недочетов на про
изводстве, на улучшение качества и сни
жении себестоимости продукции, на под
нятие трудовой дисциплины.

Все это—дело возможное и выполни
мое. Надо лишь в соревнование вовлечь 
всех рабочих, весь технический персонал, 
все местные общественные организации.
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Врач Владимиров.

Медработники, вступайте в соревнование.
Одним из участков на культурном 

фронте, где социалистическое соревнова
ние до сих пор внедряется очень медленно, 
является здравоохранение.

Почему же это происходит? Основ
ная причина, по моему мнению, одна—это 
недостаток раз'яснительной работы среди 
медработников о сущности, целях и мето
дах социалистического соревнования, что 
ставит массы медработников от соревно
вания несколько в стороне.

Из этой основной причины вытекают 
и остальные, а именно: неясное представ
ление у медработников об об'ектах сорев
нования и опасение некоторых медработ
ников, что соревнование вызовет новую 
нагрузку в работе и т. д.

А ведь это все легко устранимо. В 
самом деле, достаточно провести союзу и 
наиболее активной и сознательной части 
его членов среди масс медработников 
раз'яснительную работу о социалистиче
ском соревновании и, несомненно, массы 
откликнутся.

Как же проводить соревнование в 
лечебно профилактических учреждениях, 
на каких об'ектах соревнование строить?

Прежде всего все вопросы, связан
ные с социалистическим соревнованием 
надо ставить на широкое обсуждение об
щих собраний медработников, произв. 
совещаний и т. д.

Само собой разумеется, что в этих 
обсуждениях администрация учреждений 
должна принимать также самое активное 
участие.

Во время хода соревнования все от
дельные моменты его, все достижения и 
все промахи также должны тщательно об
суждаться на тех же собраниях.

06‘ектом соревнования может слу
жить реолительно вся работа учреждения. 
Возьмем на выдержку некоторые из таких 
об'ектов: 1) упрощение регистрации и 
устранение очередей в амбулаториях, 2) 
изжитие фельдшерского приема, 3) уста
новление приемов по специальностям, 
4) рациональное использование больнич
ных коек, 5) хранение и рациональное 
использование инструментов, белья, меди
каментов, больничного инвентаря и т. д. 
6) улучшение надзора за санитарным со

стоянием жилищ рабочих и сезонников,. 
7) улучшение надзора за санитарией, 8) 
расширение употребления механизирован
ных и стандартизированных лекарствен
ных форм, 9) экономное расходование 
средств, 10) внимательное отношение к 
больному, лучшее обслуживание его и т. д.

Соревнование может проводиться не 
только между отдельными учреждениями, 
но и внутри самих учреждений: между 
палатами, отдельными сменами работни
ков и даже между отдельными работни
ками.

Медработник не должен остаться в 
стороне от социалистическою соревнова
ния. Он должен напрячь все свои силы 
и достигнуть лучших результатов в своей 
работе.

При посредстве соревнования мы 
должны изжить много недостатков, еще 
имеющихся в работе лечебных учрежде
ний, чтобы охрана здоровья трудящихся 
действительно была приспособлена к их 
нуждам. Медработник должен помнить, 
что его долг помочь больному—трудяще
муся и принять меры к предупреждению- 
болезни. Необходимо, чтобы вниматель
ное и чуткое отношение к нуждам боль
ных сделалось правилом поведения мед
работника, недопускающим исключений.

15 июля в Зеленой Роще (в Свердловске) бы
ло организовано массовое гулявье.

На снимке: Физкультурники за игрой в 
„волей бол“.
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Белоярцы и арамильцы, вас вызывают!
Окрселькредсоюз, об'являя о своем 

вступлении в соревнование, вызывает на 
участие в социалистическом соревновании 
Белоярское и Арамильское сельхоз кре
дитные товарищества.

В качестве условий выставляется сле
дующее: белоярцам—завербовать 500 но
вых членов, арамильцам—600 чл., собрать 
специальных и паевых капиталов—бело
ярцам·—8 т. руб., арамильцам—-10 т. руб.; 
организовать белоярцам: 2 яччно-птичных 
артели, 3 огородных. 3 сельхозкоммуны, 
2 товарищества по СОЗ и одну читальню; 
арамильцам организовать: 2 яично-птич- 

! ных артели, 2 артели огородных, 1 кро
лиководческое т-во, 1 коммуну, 1 т-во по

; СОЗ и одну читальню.
Кроме того, обоим кредитным това

риществам организовать по одному про
катному показательному пункту.

Срок выполнения вызова—31 декабря 
1930 года.

Белоярцы и арамильцы, принимайте 
вызов, вызывайте других, выставляйте 
ваши требования к вызвавшему вас на 
соревнование Окрселькредсоюзу. По по
лучении вашего вызова заключим договор·

Окрселькредсоюз.

Школы в соревновании сде
лали мало.

(Полевской район).

Подведены предварительные резуль
таты по участию школ района в социали
стическом соревновании.

В работе отдельных школ, благодаря 
соревнования, заметен перелом: снизилась 
утечка детей из школ, введены горячие 
завтраки, улучшилась педагогическая ра
бота с учащимися; упорядочилось участие 
учащихся в проводимых кампаниях и меро
приятиях (весенний сев и другие).

Особенно отличается хорошей работой 
Полевская опорная школа.

Но, однако, большинство школ района 
до сих пор в соревновании почти ничего 
не сделали, а если и сделали, то крайне 
мало. В школах существует еще целый 
ряд недочетов—плохо работают комитеты 
содействия; недостаточна связь школ с 
¡родителями, не налажен учет школьной 
работы, слабо поставлена антирелигиозная 
и пионерская работа среди учащихся.

Социалистическое соревнование долж
но было послужить толчком к изжитию 
всех этих недочетов, а школы не сумели 
сделать этого.

Когда-же, спрашивается, школы как 
следует возьмутся за участие в социали
стическом соревновании?

Он.

Договоров много, а дела 
мало.

(Баженовский район).

Договора по социалистическому со
ревнованию в Баженовском районе выпол
няются плохо.

Возьмем, к примеру, деревни Лизанку, 
Кочневку и Златогорскую. Здесь до сих 
пор не выполнены договора по производ
ственному кооперированию, по организа
ции машин іых товариществ, по скашива
нию меж.

Об'ясняется это тем, что местные 
организации не проверяют выполнение до
говоров.

Кулачество и здесь вставляет палки 
в колеса, всеми мерами старается тормо
зить соревнованию.

В деревне Лизанке и Камышевой 
кулаки, демонстративно уменьшив посев
ную площадь и отказавшись от проведе
ния агротехнических мероприятий, пыта
лись вызвать на то же самое середняков 
и бедняков.

Надо кулаков, срывающих социали
стическое соревнование в деревне, при
звать к порядку. Местные организации 
должны немедленно же взяться за про
верку выполнения договоров и обяза
тельств, взятых на себя населением по 
социалистическому соревнованию.

Г. К—иных.
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Н Алексеев.

Промышленность Округа в пятилетке Урала.
Выделение Свердловского округа из 

показателей пятилетнего плана Урала воз
можно произвести, главным образом, по 
разделу промышленности.

Прежде чем говорить о том, соответ
ствуют ли намеченные темпы развития 
промышленности округа его значению, 
необходимо указать, что по валовой про
дукции фабрично-заводской промышлен
ности Свердловский округ на Урале за
нимает 26,5°/о, а по количеству рабочих 
занятых в промышленности—25,7° о.

Если обратиться к наметкам пятилет
него плана, то мы видим, что из 
2.067,6 мил. рубл. в неизменной оценке 
которые вкладываются за 5 лет в ураль
скую промышленность, на долю Сверд
ловского округа падает по ориентировоч
ным исчислениям 325,5 мил. р. или 16,2°, о).

Таким образом, вложения в промыш
ленность Свердловского округа по пяти
летке Урала несколько преуменьшены 
против того удельного веса, который ок
руг занимает в промышленности Урала.

Причиной такого несоответствия яв
ляется то обстоятельство, что нал более 
крупные вложения в промышленность 
Урала идут по линии черной металлургии, 
каковая в округе, за отсутствием доста
точно мощных рудных месторождений, не 
имеет особых перспектив.

В черную металлопромышленность 
Урала за пятилетие намечается вложить 
около 700 мил. руб., или 35°/о всех вло
жений в Уральскую промышленность, в 
том числе намечено вложить о?оло 400 
миллионов рублей на новое строительство 
заводов черной металлургии, в то время, 
как по округу все вложения в черную 
металлургию исчисляются в 24 мил. р. по 
существующим заводам без постройки но
вых заводов.

Значительно более благоприятные пер- 
| спективы имеет округ по цветной метал

лургии, так как помимо богатейших ме
сторождений медных руд (Калатинское,. 
Карабашское, Дегтярское), округ распо
лагает данными для организации промыш
ленности по добыче никкеля и цинка. 
(Уфалей, Калата).

Из 121 мил. р.. вкладываемых в цвет
ную металлургию Урала, на долю Сверд
ловского округа приходится 87 мил. руб , 
в том числе на строительство новых за
водов—61,1 мил. р.

В округе предполагается построить" 
Свердловский Электролитный завод, сто
имостью в 12 мил. р. с выпуском продук
ции на 44 мил. р. ежегодно, Свердловский 
медеобрабатывающий завод, стоимостью 
в 38 мил. руб. со стоимостью продукции 
в 50 мил. р.

В Калате предполагается построить 
обогатительную фабрику, стоимостью в. 
3,2 мил. р. Такую же фабрику намечено 
построить в Пышминско-Ключевском за
воде, стоимостгю в 2,6 мил. р. В Уфалее 
намечаеіся постройка никкелевого заво
да, стоимостью в 4,6 мил. р.

Благоприятные перспективы Сверд
ловский округ имеет и по среднему и лег
кому машиностроению. Из 400 мил. руб., 
которые намечается вложить по Уралу в 
метеллообработку и машиностроение, на 
Свердловский округ падав ’ свыше 00 м. р. 
Из этой суммы 51,6 мил. р. пойдет на 
Свердловский машиностроительный завод, 
20 мил. р. — на завод среднего машино
строения, проектируемый также в районе 
г. Свердловска. Пять мил. р. будет отпу
щено заводу рудничного и железнодорож
ного оборудования в Нязе-Петровске и 
20 мил. р.— на станкостроительный завод, 
окончательное место постройки которого 
еще не выбрано (или Невьянск, или 
Кыштым).
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Кроме того, значительное развитие 
получают существующие заводы Уралмаш- 
треста, на которые намечается затратить 
за пятилетие свыше 6 мил. рублей. Одно
временно с реконструкцией и расшире
нием существующих заводов Уралмаш- 
трест намечает организовать производство 
оконных и дверных приборов в Нязе-Пет- 
ровске.

Большие перспективы, в особенности 
в связи с развитием асбестовой промыш

ленности, имеет горная промышленность 
округа. Вложения в асбестовую промыш
ленность, которая за пятилетие должна 
окончательно закрепить за соб й миро
вое значение, составят свыше 60 мил. р.

Кроме того, значительные вложения 
должны быть сделаны по линии Гостре
ста на постройку: обогатительной фабри
ки хромистого железняка в В.-Нейвинске, 
гранатовой—в Кыштыме (или Свердлов
ске), графитовой—в Кыштыме.

Текстильная промышленность округа 
должна быть усилена за пятилетие пост
ройкой тонкольняной фабрики в Сверд
ловске (в последнее время место пост
ройки фабрики оспаривается и возможно, 
что таковая будет сооружена в Шад- 
ринске).

Богатые перспективы имеет химиче
ская промышленность, так как помимо по
стройки новых заводов серно-кислотного 
в Калате, завода втористого натра в По- 
левском районе и завода глинозема и 
аллюминия в Полевском районе, значи
тельное развитие получают все имею
щиеся заводы химической промышлен
ности.

По строительной промышленности в 
округе намечается постройка одного за
вода красного кирпича в Свердловске, 
завода глиняной черепицы в Свердловске, 
а завод „Новострой" должен быть дообо
рудован до мощности в 50 мил. штук 
в год.

Также намечается постройка ряда б,- 
лее мелких предприятий—известковый и 
динасовый заводы в Билимбае, баритовую 
фабрику и завод титановых белил (место 
постройки последних не установлено).

Таковы схематические перспективы 
развития промышленности Свердловского 
округа по пятилетнему плану Урала.

По этим перспективам следует преж
де всего отметить, что округ в пятилет
ием плане не имеет того удельного веса, 

который он занимает в настоящее время 
в промышленности Урала.

Крупные вложения в цветную метал
лургию, машиностроительные заводы, ас
бестовую и химическую промышленность 
не покрывают того отставания от общего 
темпа индустриализации Урала, к которо
му пр'иводит округ кризис черной метал
лургии. Поэтому, для того, чтобы не те
рять своего промышленного значения и 
веса, округу необходимо отстаивать более 
форсированное развитие машиностроения 
и металлообработки не только путем по
стройки намеченных новых за одов, но и 
путем заблаговременного перевода на ква
лифицированную металлообработку отжи
вающих заводов черной металлургии.

Все заводы черной металлургии, не 
имеющие дальнейших персп ктив, уже в 
ближайшее пятилетие должны быть наме
чены к реконструкции в металлообраба
тывающие и машиностроительные заводы.

Более значительное развитие, чем это 
намечено в пятилетке Уралплана, могла 
бы получить форфоро-фаянсовое произ
водство и промышленность округа, так 
ка<, помимо намеченных заводов красно
го кирпича и черепицы, в округе могут 
быть организованы производства диато
митового кирп ча и производство строи
тельных дета ей для строительства го
рода Свердловска.

Совершенно не учтены пятилеткой 
Уралплана богатейшие мраморные место
рождения округа в районе Уфалея, где 
можно организовать мраморное производ
ство как для строительных, так и для 
элоктротехнических целей.

Спорным остается также ряд момен
тов в пятилетке Уралплана в отношении 
местонахождения некоторых заводов. Так, 
по нашему мнению, цинковый завод, на
меченный в Челябинске, более целесооб
разно оставить, как было намечено по 
первому варианту в районе Калаты на 
месте добычи сырья.

Учитывая все эти обстоятельства, в 
связ-і с проработкой округом пятилетнего 

: плана, необходимо сейчас же развернуть 
широкую дискуссию по этим вопросам с 
привлечением к этой дискуссии всех тех
нических и экономических сил округа и 
советской общественности с тем, чтобы 
ни одно мероприятие 5-летнего плана не 
прошло в жизнь без достаточной поверки 
его всеми организациями и каждым тру
дящимся округа.



[ЧАША СТРОЙКА
А. Нейштадт.

Строительство Свердловского горкомхоза.
В настоящее время все основные ра

боты коммунального хозяйства разверну
ты достаточно широко.

По выполнению плана строительства 
лучшее других пока идут работы по по
стройке трамвая.

Работы по гражданскому строитель
ству идут несколько медленно.

В гражданском строительстве имеется 
меньшая обеспеченность техническим пер
соналом, нужного в очень большом коли
честве и, кроме того, нехватает дефицит
ных материалов.

Обеспеченность строительным мате
риалом определяется в 70° о. Отдельных 
строительных материалов в настоящее 
время имеется: песку—75°/о, камня буто
вого—92°/о, кирпича—56°/о, цемента—48°/о, 
алебастра—47’/0, железа сортового—25°/о, 
извести—49° 0, лесу круглого—38°/о и 
лесу пиленого—46°/о.

Квалифицированной рабочей силой 
строительство обеспечено на сто процен
тов.

На первое июля по городу выпол
нены следующие строительные работы:

По новому дому Горсовета № 5, по 
ул. Вайнера, окончены все земляные ра
боты (99» о) и фундаменты выполнены на 
6Оо/п.

Кладка стен пойдет значительно бы
стрее, и надо полагать, что в скором вре
мени, остов дома будет возвышаться над 
землей. Строительство дома Горсовета 
№ 3, на Сенной площади, закончено на 
8О°/о. Часть дома, (40 квартир), будет пу 
щена в эксплоатацию уже с августа или 
с начала іентября текущего года.

Дом № 4, по ул. Ленина, в большей 
своей части готов на 60—75°/о и только 
несколько задержалось строительство но
вых блоков, начатых в этом году.

По Дому Контор, по ул. Малышева, 
все земляные работы выполнены на 97°/о.

Кладка фундамента и стен подваль
ного этажа почти закончена (90 7о) и клад
ка стен выполнена на 12° 0-

Котлованы и фундамент Драмтеатра 
также окончены. Теперь начинается 
кладка стен пристроя и внутренняя от
делка основной части здания.

Можно так-же считать оконченной 
постройку школы девятилетки на Сенной 
площади, где земляные работы и фунда
мент выполнены на 1ОО°/о, цоколь на 80° о 
и кладка стен—около ЗО°/о.

Довольно благополучно идет строи
тельство трамвайного парка, где земляные 

і работы окончены на 100',, каменные — 
на 100° о, опалубки под бетон заготовле
ны на—8О°/о, установлено основной кон
струкции на—20°/и и арматуры изготов
лено на 7О°/о.

Если не будет задержки с доставкой 
цемента, здание должно быть готовым 

I к ноябрю текущего года.
По строительству путей трамвая тор

мозом может явиться отсутствие песка 
и щебня. Этих материалов полностью на 
местах работ еще нет и они подвозятся 
в процессе строительства.

Правда, до последнего времени за
держек от этого еще не получалось.

Постройку путей трамвая можно 
охарактеризовать следующими данными:
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·№

№
 уч

а
ст

ко
в Наименование участков

Длина 
участков 

в погонных 
метрах один, 

пути

Процент выполнения работ на 1-ое июля

Земляных Балласти
ровка

Укладка . 
шпал и рельс

Окончат, 
выверка 

пути

1 Привокзальная площадь . . . 790 50 45 45

2 Северная-Основинскс?я 1892 95 95 95 95

3 Набережная труда.................... 400 70 — — —

4 Толмачева................................. 1440 80 72 40 —

5 Толмачева-Плотина . . . - 539 80 30 30 —

в Плотина ул. 8-го Марта . . 220 90 90 90 90

7 Плотина..................................... 554 — — — —

8 Ленина-ул. Малышева . . . • 846 97 97 84 84

9 Ул. Малышева-Радищева . 755 50 50 50 50

10 Хлебная площадь................ 800 89 20 —

В общем, постройка путей трамвая 
проходит успешно и годовой план уже 
выполнен на 40,6°/,.

Несколько мед еннее идет замощение 
пути после укладки рельс, что отчасти 
зависит от недостатка камня, от новизны 
работы, а главное—от недостаточного 
количества технического персонала, не 
успевающего следить за всеми работами.

Вообще, все работы по внешнему 
благоустройству отстают от плана, и 
это отставание за май-июнь выражает
ся, примерно, в 35%.

Кроме недостатка в техперсонале 
дает себя чувствовать и позднее начало 
работ (вместо 7-8 мая—15-20 мая), отсут
ствие нужного количества камня и щебен
ки на местах работ и несколько поздний 
приезд мостовщиков и асфальтщиков.

Итак, по внешнему благоустройству 
за счет местного бюджета за май-июнь 
сделано: произведен ремонт мостовых на 
протяжении 7000 квадратных метров, до
стройка горнощитского шоссе—на 860 
пог. метров.

В Свердловске будет строиться Промышленно - Эконо
мический Техникум.

Проэкт нового Техникума.
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Мостовая к Московскому сливу—на 
3500 кв. метров; и гранитные тротуары 
на хлебной площади и до новой город
ской бани отремонтированы на протяже
нии 400 кв. метров.

Кроме того, отремонтировано мосто
вых для автодвижения 3940 кв. метров 
и произведено мощение от вокзала до 
Основинской улицы 8000 кв. метр.

Работы по ремонту здания город
ского питомника, под'ездов к сибирскому 
сливу, мостовых по ул. 2-я Загородная и 
по Банковскому переулку закончены пол
ностью.

Хуже дело обстоит с работами по 
ремонту мостов, труб, тротуаров и всех 
помещений на свалках, сливах и обще
ственных уборных (план выполнен на 
30%), ремонт дренажей (ЗО°/о) и по ре
монту мостовых за счет спецфонда 
(10%).

В связи с поздним оттаиванием земли 
в условиях Свердловска май месяц пол
ностью не показателен для работ г.о ка
нализации, а по одному июню делать вы
воды несколько поспешно.

Можно сказать одно, что работы по 
канализации будут закончены к сроку, 
если не будет задержки у Коммунстроя 
с получением цемента из Москвы.

Два прошедших месяца в основном 
пошли на изготовление бетонных труб 
для главного коллектора и коллекторов 
2-го порядка.

Исполнено работ по заготовке труб 
на 4О°/о и выполнены следующие земля
ные работы:

Наменование участка

О
бщ

ее
 

пр
от

яж
ен
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 ме
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.
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 м
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%
 ис

по
л
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Главный коллектор по пер
вой : агородной (от ул. 8-го 
Марта до Байнауховской д.) 815,0 532 70

Тоже го Байнауховской 
ул. (от 1-й Загородной до 
4-й Загородной)................. 763,6 76? 100

Тоже от 4-й Загородной 
до временных очистных со
оружений ........................ 2235,0 1050 45

Осушительные работы по 
ул. Большакова ...... 700 200 29

Для подведения итогов хода строи
тельства текущего сезона срок два меся
ца (май июнь) безусловно, недостаточен. 
Но уже первые результаты работы гово
рят о том, что лучше других должно 
пройти строительство трамвая и граж
данское строительство.

Примерно около 15 августа Горком
хоз подведет основные итоги хода строи
тельства за первую половину сезона и 
будет докладывать Горсовету и другим 
организациям о недочетах работы перв й 
половины сезона и о мерах для ускоре
ния проведения программы строительства 
по городу.

А. ВОЛОДИН.

Свердловский Электролитный.
В 14 клм. от Свердловска и в 2 клм. 

от консервированного полуразрушенного 
Пышминского медеплавильного завода 
весной этого года почувствовалось не
обычное оживление. Рабочие, техники, 
инженеры начали разными приборами ме
рить и бурить землю, обхаживать затоп
ленные медные рудники и отвалы, ремон
тировать рабочие жилища и т. д. Это—- 
началась подготовка к одному из круп
нейших строительств на Урале — строи
тельству Свердловского Электролитного 
завода.

Свердловский округ сейчас является 
центром медной промышленности Урала. 
Черновая медь плавится в Карабаше и 
Калате, очищается (рафинируется) в Кыш
тыме. Но Кыштымский завод, который 
был построен Урквартом для очистки 
только Карабашской меди, сейчас пере
гружен, очищая также и Калатинскую 
медь. А тут скоро в ряд станет и Красно
уральский (Богомоловский) медеплавиль
ный завод, черновую медь которого также 
придется рафинировать.
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Уралу нужен новый электролитный 
завод. Этот завод решено строить возле 
Свердловска. Постройкой электролитного 
завода Свердловский округ закрепляет 
свое положение—центра медедобывающей 
промышленности Урала.

Американское правило постройки гла
сит: проектируй два года, строй 2 месяца. 
У нас это правило часто выполняется на
оборот: строят по плохим, на-спех сде
ланным проектам, а потом перестраивают 
и себестоимость постройки лезет вверх. 
Свердловский электролитный завод будет 
строиться по американскому принципу. 
Уже готовы 2 эскизных проекта: один 
сделан Уральским отделением Гипромеза, 
другой американским инженером Уилле
ром. Оба эти эскизные проекта хорошо 
разработаны и Уралцветмет считает, что 
они могут лечь в основу окончательного 
проекта.

Но с постройкой электролитного за
вода начинается «обычная» история. За
вод всеми инстанциями разрешен. Но по
стройке нужны деньги — 500.000 рублей 
в этом году, а их нет. Ерли строительство 
эти 500.000 рублей получит в этом году, 
то завод можно будет построить даже 
на год раньше предположенного срока 
—в 1931 году, вместо 1932 года. Пока 
же, не имея этих 500 тыс. рублей, Урал- 
цветмету приходится изворачиваться сво
ими средствами.

Наряду с подготовкой к строитель 
ству электролитного завода, приступлено 
к постройке обогатительной фабрики мед
ных руд по американскому флотационному 
способу. Возле старого Пышминского за
вода мы будем иметь в маленьком мас
штабе Свердловский «Богомолстрой».

Как известно, новый строящийся 
Красноуральский (Богомоловский) завод 
в Тагильском округе будет перерабаты
вать медные руды, предварительно обога
щая их по американскому флотационному 
способу.

Старый способ плавки (в Карабаше 
и Калате) состоит в том, что сырая руда, 
содержащая 3—6°/о меди пускается в ватер- 
жакетные печи и там плавится. Обога
щенная же американским флотационным 
способом руда содержит до 20 о меди.

Как это получается? Медистая руда 
размалывается в мельчайший порошок, 
смешивается и взбалтывается с отдель
ными жидкостями. Эти жидкости отдельно 
извлекают медь (до 9О°/о по отношению 

к рѵде, так называемый медный концен
трат) отдельно сернистые части руды. 
После удаления воды из медного концен
трата, остается порошкообразная руда, 
которая содержит до 2О°/о меди. Этот по
рошок перерабатывается (плавится) или 
в отражательной печи, или спекается ку
ском на особых спекательных машинах и 
плавится обычным путем в ватержакетах.

Пышминской обогатительной фабрике 
на первое время будет достаточно работы 
—извлекать медь из старых отвалов Пыш
минского завода, которую раньше стары
ми способами извлечь было нельзя. Потом 
приступят к откачке старых затопленных 
медных рудников.

Геолком уже приступил к более де
тальной проверке запасов руд этих руд
ников. Но этим дело не кончится. Здесь 
мы подходим к «смычке» электролитного 
завода со старыми Пышминскими рудни
ками. Сырая руда будет обогащаться, но 
ведь ее нужно перерабатывать (плавить). 
Кроме того, электролитный завод даст 
отходы, которые тоже надо переплавлять.

Где_все это делать рациональнее? 
Можно и обогащенную руду и отходы 
электролитного завода повезти на плавку 
в Калату, но можно и реконструировать 
консервированный Пышминский завод, 
в частности, его отражательную печь. 
Уралцветмет склонен сделать второе.

Строительство электролитного завода 
и Пышминской обогатительной фабрики 
является крупнейшим вкладом в дело ин
дустриализации Урала. Обогатительная 
фабрика идет по новому флотационному 
способу обогащения медистых руд—этим 
последним словом американской техники. 
Электролитная фабрика завершает весь 
круг производства меди и дает конечный 
продукт.

Заканчивается строительство Фи-

На снимке: общий вид Института.



За четкую ленинскую
Последний пленум ВЦСПС, который 

в значительной степени обновил состав 
своего руководящего органа, в постанов
лении коммунистической фракции отметил 
рядошибок у группы профработников-ком
мунистов, примыкающих к правому уклону. 
Тем самым пленум ВЦСПС решительно 
положил конец колебаниям и шатаниям, 
наблюдавшимся в отдельных звеньях проф
союзных организаций, и наметил jot путь, 
по которому должны итти профсоюзы, 
чтобы проводить в жизнь генеральную ли
нию партии, чтобы помочь осуществлению 
огромных задач, намеченных пятилет
кой, разрешение которых невозможно 
без напряжения творческих сил всей 
массы трудящихся.

Мобилизовать рабочий класс вокруг 
основных задач социалистического строи
тельства, это значит в первую очередь 
внедрить в сознание каждого рабочего 
четкое представление о том, какие гран
диозные перспективы открывает перед 
всей страной пятилетка. Вместе с тем, 
каждый рабочий должен понимать, что 
осуществление пятилетки требует опре
деленных жертв, требует четкого созна
ния, что, принося эти жертвы, рабочий 
класс тем самым обеспечивает победу 
социалистического строительства. Вот 
почему переоценка, трудностей и паника 
перед ними способны только вносить су
мятицу в ряды рабочего класса. Вот по
чему фракция пленума решительно осудила 
ту группу профессионалистов, примыкаю
щих к правому уклону, которая „вместо 
мобилизации масс на преодоление труд
ностей реконструктивного периода“ обна
ружила „паникерство перед этими труд
ностями“.

Поставить всю повседневную работу 
профсоюзов так, чтобы каждый вопрос

линию в профработе.
связывался с общими задачами социали
стического строительства, поставить ра
боту так, чтобы генеральная линия пар
тии и рабочего класса стала понятна 
всей массе рабочих—в настоящее время 
основная задача всей профсоюзной ра
боты.

Без четкой линии в работе невозмож
но преодоление тех колебаний и шатаний, 
которые неизбежно просачиваются в ряды 
рабочего класса, так как рабочий класс 
окружен мелкобуржуазной стихией, так как 
ряды рабочего класса пополняются выход
цами из крестьянства и из городской мел
кой буржуазии.

Непонимание этой основной задачи, 
недооценка значения мобилизации масс 
вокруг основных задач партии, являют
ся самым характерным признаком пра
вого уклона профработников коммуни
стов, который нашел самое резкое осуж
дение в постановлении фракции последне
го пленума ВЦСПС.

Постановление фракции ВЦСПС ка
сается основных вопросов профсоюзной 
работы—развертывания самокритики, уси
ления через профсоюзы пролетарского 
влияния на деревню, социалистического 
соревнования. Все эти вопросы подчинены 
основной задаче—мобилизации всей массы 
рабочих вокруг генеральной линии партии.

Вот почему каждый сознательный член 
профсоюза, каждый активист и в особен
ности каждый партиец, работающий в 
профсоюзах, должен внимательно изучить 
постановление последнего пленума 
ВЦСПС и должен на деле помочь тому 
сдвигу в профсозной работе, без которого 
профсоюзы не могут выполнить задач, 
стоящих перед нами в связи с социалисти
ческой реконструкцией народного хозяй
ства.
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Н. ЭЙХМАН.

Не ослаблять работу с выдвижением рабочих.
После ряда мероприятий, проведенных 

Уралпрофсоветом, мы наблюдаем некото
рое оживление работы по выдвижению 
рабочих в госаппарат, но, к сожалению, 
это относится пока только к Свердлов
ску, по округу же дело все еще обстоит 
плохо.

По г. Свердловску по данным 10 про
изводственных союзов за время с апреля 
по июль выдвинуто 118 человек, из них 
в учреждения—78 челов. и внутри, пред
приятий— 40. Причем, из 118 направлен
ных на работу выдвиженцев 45 прихо
дится на должности, выявленные Обко
мом Совторгслужат их и распределенные 
по производственным союзам Уралпроф
советом.

Кто наши выдвиженцы? Главным об
разом — рабочие крупных предприятий 
(ВИЗ'а, Монетки и т. д.) Из 118 послан
ных на работу выдвиженцев членов и кан
дидатов ВКП(б)—92, беспартийных—26. В 
числе выдвинутых 9 работниц. Подавляю
щее большинство посланных до выдвиже
ния несли на предприятиях значительную 
общественную и партийную работу, произ
водственный стаж многих выдвиженцев 
исчисляется десятками лет. Не мало среди 
них и квалифицированных рабочих. Эти 
данные показывают, что рабочие из своей 
среды выделяют действитэльно лучших, 
испытанных, товарищей.

Однако, в составе выдвиженцев мы 
мало имеем еще беспартийных рабочих, 
работниц и, особенно, молодежи. Этот не
дочет союзы должны учесть при проведе
нии в дальнейшем.

Большим недостатком в выдвижении на
до считать слабую подготовленность выд
виженцев. Учитывая это, Уралпрофсовет 
организовал курсы для выдвиженцев на 
200 человек. Задача этих курсов—дать 
выдвиженцам, помимо элементарных обще
образовательных и политических знаний, 
некоторую сумму знаний в области той 
работы, на которую тот или иной това
рищ намечается или уже выдвинут. Опыт 
организации этих, первых в Свердловске, 
курсов показывает, что рабочие к курсам 
проявляют большой интерес.

Нельзя обойти молчанием и ряд дру
гих недочетов, которые в процессе прове

дения этой работы выявились. До сих пор 
I целый ряд союзных органов обнаруживает 

непонимание того, что следует считать 
выдвижением, смешивают выдвижение с 

і передвижением по квалификации и т. д.
На этой почве получаются курьезы. На
пример, печатники назначение фальцов
щицы счетоводом расценивают, как выдви
жение; строители считают выдвиженцами 
лиц, назначенных табельщиками, кладов
щиками; пищевики—пожарника мельницы, 
назначенного табельщиком, тоже счит ют 
выдвиженцем, там-же выдвиженцем считают 

। счетовода, назначенного помощником бух
галтера. Такое же положение и у ряда 
других союзов. А это приводит к умале
нию значения выдвижения, свидетельствует 
о полном непонимании идеи выдвижения.

Имеют место и такие факты, когда 
непосредственное участие масс в выдвиже
нии подменялось кабинетными методами. 
Такие факты имели место по союзу пище
виков: мельница № 180, колбасный завод 
ЦРК и некоторые другие предприятия. 
Отдельные союзы проявили в этом деле 
крайнюю медлительность. Так обком сель- 
хозлесрабочих, выявивший в течение трех 
месяцев свыше двух десятков должностей, 
до сих пор на эти должности направил 
всего только одного выдвиженца в У рал- 
мет. Обком текстилей, договорившийся в 
с трестом Уральтекстиль о посылке в его 
аппарат трех рабочих, до сих пор не по
слал ни одного. Райком металлистов до 
сих пор так-же не заполнил ряд должно
стей, выявленных им по об'единяемым им 
учреждениям и трестам. Обком деревооб
делочников договорился с правлением кам- 
ураллеса о посылке двух вывиженцев в 
аппарат треста и посылку затягивает. Все 
эти факты свидетельствуют о том, что от
дельные союзные органы не проявили в 
этом важном деле необходимой подвижности 
и находчивости.

Отдельные союзы, направившие в 
течение апреля-июня ряд рабочих для ра
боты в учреждения, не позаботились о том, 
чтобы послать их на организованные Урал
профсоветом курсы. Так, Учкпрофсож, из 
5 товарищей, посланных для работы в Гос
банк, ни одного из них на курсы не напра
вил и даже не позаботился известить их о
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тем, что такие курсы существуют; не сде
лал этого и завком госмельницы № 181 _

Предложение Уралпрофсовета о про
верке работы выдвиженцев рядом сою
зов выполняется крайне медленно.

*
Все эти недочеты являются совершенно 

нетерпимыми. Решения партии требуют от 
союзов максимальной четкости и точности 
в выполнении ее директив о выдвижении 
и союзы должны этого добиться во что 
бы то ни стало и, притом, в короткий срок.

Союзы ни в какой мере не должны 
ослаблять внимания к вопросам выдвиже
ния. То что сделано до сих пор это лишь 
небольшая часть того, что нужно проде
лать. За осуществление задач, поставлен
ных перед нами партией, надо взяться более 
смело, более решительно.

Идея выдвиженчества опош
ляется.

(Михайловский завод).

В последнее время в Михайловском 
заводе выдвиженчество в моде, но плохо 
то, что руководители этой работы, видимо, 
полагают, что достаточно того, чтобы 
взять человека, поставить на определен
ное место и тем дело кончено. О дальней
шей же судьбе выдвиженцев нисколько 
не задумываются.

И это приводит не только к плохим 
результатам, но прямо-таки опошляет и 
самую идею выдвиженчества. Подходят к 
выдвижению у нас с кондачка: лишь-бы 
„выдвинуть“, а там хоть трава не рости.

Вот примеры: взяхи из завода работ
ницу и назначили кассиршей центрального 
магазина Ц К. Помучившись н;сколько 
дней на этой работе, неподходящей для 
нее, выдвиженка была возвращена обратно.

Выдвинули в тот-же магазин приказ
чиком другую женщину с производства, 
но подготовки с ней никакой не про
вели и поручили торговлю одним только 
вином. Эту выдвиженку мучает вынужден

ное бездействие, вследствие слишком не
значительного оборота в ее магазине, а, 
ведь, кажется, что стоило бы придать ей 
еще некоторые сорта товаров, как-то: спич
ки, папиросы и т. д, это прибавило-бы и 
ей работы и разгрузило-бы других про
давцов.

Третью женщину выдвинули на ра
боту заместителем пред. Михайловского 
совета, а там ее превратили в исполните-

. . . А там ее превратили в исполнителя мел
ких поручений

ля мелких поручений, даваемых председа
телем совета, и в плохого переписчика. 
Самостоятельной же ответственной работы 
ей не доверяется. В результате выдвиженка 
даже не знает, что делает совет, и чувст
вует себя в сельсовете лишним человеком.

Происходит это на виду у всех. Об 
этом всем известно, так как ходит она и 
в партийную организацию и в РИК, и 
просит помочь ей. Но никто помощи ей 
не дает, все считают, видимо, что это не их 
дело.

Вот три ярких примера—как у нас 
выдвигают и как руководят работой вы
движенцев. Примеры, как видно, не из при
ятных.

Из приведенных примеров Михайлов
ским организациям следует сделать соот
ветствующие выводы и проверить всю 
свою работу по выдвижению.



А

Развернем массовую работу с кустарями.
В Свердловске насчитывается около 

2-х тыс. кустарей. 4О°/о из них об'едине- 
ны Промкредсоюзом, остальные же: или 
одиночки, или члены„диких“кооперативов.

Партийно-комсомольская прослойка у 
кустарей чрезвычайно низка: 3,8°/0 ко все
му составу кустарей,—причем, положение 
усугубляется еще тем, что большинство 
из комсомольцев кустарей—молодежь, не
давно пришедшая в комсомол, не уяснив
шая его задач.

Благодаря этому, в практике нередки 
случаи, когда комсомольцы не проводят, 
при решении принципиальных вопросов, 
решений своей ячейки и ячейки ВКП(б).

В составе кустарей много чужих 
„бывших“ людей, да и сам кустарь по 
своей природе часто еще далек от пони
мания задач, поставленных перед ним 
партией и сов. властью.

Исходя из этого встает весьма труд
ная задача развертывания культурно-вос
питательной работы среди кустарей, поста
новка которой сейчас имеет много пробелов.

По артелям кое-где имеются красные 
уголки, но их даже количественно не
достаточно, не говоря уже о качестве их 
работы.

Есть в артелях и кружки, но работа
ют они с перебоями.

Организованы добровольные обще
ства, но они хилы, малочисленны.

Есть и стенкоровские кружки, выпу
скающие стенгазеты, но вокруг вопросов 
самокритики, борьбы с бюрократизмом 
и т. д. внимание кустарей заострено не
достаточно. Между тем, в артелях, осо
бенно „диких“, нередки случаи безобраз
ной эксплоатации малоквалифицирован- 

і ных, грубость администрации, членов 
правлений и т. д.

Вот основные показатели, требующие 
улучшения постановки массовой работы 
среди кустарей.

Перед нами стоит задача более осно
вательного развертывания постановки 
культурно-массовой работы с кустарями.

Здесь, прежде всего, следует погово
рить о системе руководства этой работой.

В артелях имеются культкомиссии, 
но большинство из них числится лишь на 
бумаге.

В правлении Промкредсоюза выде
лен специальный культработник по рабо
те с кустарями города, но, по его словам, 
орготдел союза в работе ему почти не 
помогает.

Инструктора, обследующие работу 
артелей, проверяют все, но только не по
становку массовой работы (об ней, види- 
те-ли, в инструкции не говорится). Это 
настроение передается и в артели.

Надо снизу до верху изменить такое 
положение, надо отвести культурно-мас
совой работе с кустарем большее место; 
она должна получить признание, как и 
другие отрасли работы.

Второй вопрос—об активе. Во-первых, 
надо организовать подготовку его через 
курсы и т. п.; во-вторых, так как актива 
пока что, мало, в работе не надо раски
дываться и об'ектами работы на первое 
время надо взять более крупные коопе
ративные единицы, постепенно перенося 
опыт работы во всю сеть.

Следует реализовать и решение пер
вого райкома ВКП(б) об организации 
в Свердловске Дома Кооперации.
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МАРКОВ

Решительно улучшить работу по военизации.
Работа по военизации населения в 

большинстве районов нашего округа про
водится из рук вон плохо. Это подтверж
дают следующие сведения.

Если в 1927 году членов военных 
кружков по Арамильскому, Кыштымскому, 
Невьянскому, П-Уральскому, Сысертскому, 
Ст.-Уткинскому и Н-Петровскому району 
насчитывалось 1215 человек, то сейчас 
число их уменьшилось до 988 человек.

Такое-же, примерно, положение на
блюдается и по кружкам военных знаний.

Неблагополучно дело обстоит с при
влечением к военной работе не только бес
партийных масс, но и коммунистов и ком
сомольцев. Число членов Осоавиахима 
коммунистов составляет 22,2 % к общему 
составу парторганизации и комсомоль
цев 19 %.

Положение явно нетерпимое.
Местные партийные, комсомольские, 

профсоюзные организации, совместно с 
Осоавиахимом, должны полностью исполь
зовать лето для развертывания военной 
работы и для вовлечения в ряды Осоавиа
хима тысяч новых членов.

Все проводимые профсоюзами экскур
сии, прогулки рабочих надо использовать 
в целях агитации за военизацию. Необ
ходимо проводить беседы, военные инсце
нировки и проч.

Особенно широко должна быть раз
вернута военная работа в революционные 
праздники.

Нужно так-же организовать конкурсы- 
соревнования на лучшую работу ячеек Осо
авиахима и кружков военных знаний.

Военная игра в Свердловск '.

Ночью на вторник 16 июля в Свердловске была орга
низована военная ночная игра.

На снимке: вышка на городском пруду, откуда велось 
наблюдение га игрой.
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Довольно разводить волокиту.
В борьбе с волокитой местные пар

тийные и советские организации должны 
являться первыми застрельщиками. Между 
тем, у нас еще часто встречаются такие 
коммунисты и советские работники, кото
рые сами заражены волокитным злом.

Вот примеры:
Еще в марте текущего года Сверд

ловская Окружная Контрольная Комиссия 
послала уполномоченному КК по Перво- 
Уральскому району для срочной проверки 
заявление тов. Запруднева о пьянстве и 
других ненормальностях в Перво Ураль
ской партийной организации. „Проверка“ 
эта длится вот уже больше четырех меся
цев, а результатов никаких.

В январе Окр.КК послало уполномо
ченному КК по Баженовскому району ма
териалы о бесхозяйственности на Асбесте. 
Уполномоченному было дано задание рас
следовать это дело и привлечь виновных 
к ответственности. Ответа о результатах 
нет до сего времени.

Кстати, волокитой в Баженовском 
районе болеет не только уполномоченный 
КК, но и райком партии. Он с января 
все еще „расследует“ посланную ему 
заметку о ненормальностях с приемом 
в партию работниц.

Михайловский райисполком настолько 
неотзывчиво поступил к просьбе красно
армейца Кириллова об оказании помощи 
его семье, что тов. Кириллов, возмутив
шись отношением РИК'а, подал заявление 
в Бюро Жалоб Народного Комиссариата 
Рабоче-Крестьянской Инспекции.

Из Бюро жалоб заявление было по
слано в Свердловскую РКИ и сразу-же 
(в январе) было направлено в Михайлов
ский РИК с просьбой разобраться в деле 

и помочь семье кресноармейца. Прошло 
полгода. Послано еще пять напоминаний, 
и все-же Михайловский райисполком не 
считает нужным ответить о предпринятых 
им мерах по заявлению.

Можно было бы привести еще десятки 
подобных примеров, но и приведенные 
уже достаточно ясно говорят сами за себя.

Пора такой волоките положить конец. 
Партийным и советским организациям 
на местах надо более серьезно отно- 
ситься к каждому поступающему за - 
явлению или жалобе. Нельзя убивать 
инициативу масс, указывающих на наши 
недочеты и требующих к себе чуткого 
отношения!

Останкиным не место в совете
При перевыборах советов мы прово

дили в основном четкую классовую линию. 
Все же на местах имелись случаи прони
кновения в советы кулацко-зажиточной 
части населения.

Взять к примеру Останкинский сель
совет, Режевского района. Там прошла 
в сельсовет К. И. Останкина. У этих 
Останкиных вся беднота переработала 
в батраках. А, между тем, Ксения Остан
кина проникла в сельсовет под видом 
колхозницы.

При вступлении в колхоз Останкины 
расчитывали получить лучшую землю и 
под колхозной маркой продолжать эксплоа- 
тировать бедноту. Но это не удалось. 
Поэтому в самый разгар весенней посев
ной кампании Останкины из колхоза по
бежали, чем они хотели сорвать план 
посевной кампании колхоза. Они побе
жали из колхоза также и потому, что 
туда вошла сознательная беднота.

Надо выгнать Останкиных из совета!
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Кулацкое гнездо долж
но быть разрушено.

По реке Чусовой, в Старо-Уткинском 
районе раскинулось село Нижне-Сельское, 
с количеством 400 дворов. Население здесь 
занимается наряду с сельским хозяйством 
и отхожими заработками. Беднота и бат
раки в значительном количестве нани
маются к ку ѵакам в работники. Лишен
ных избирательных прав по селу насчи
тывается в настоящее время—43 чел.

Общий фон — темнота, безкультурье 
и поповское засилье.

Сельсовет и изба-читальня до сего 
времени находятся в здании прежней во
лостной управы, в здании, пришедшем 
в полную ветхость, над которым не оста
лось даже крыши.

Часть домов и имущества местных 
кулаков, отступивших с колчаковцами и 
вернувшихся затем обратно, было им воз
вращено обратно. А фельдшерский пункт 
в это время ютился в таком помещении, 
которое только при большом воображении 
можно назвать домом.

В сельсовет в подавляющем большин
стве избраны подпевалы кулаков. Есте
ственно, что такой сельсовет работы с бед
нотой никакой не ведет, да и вести не 
может.

Местная партячейка ни какой работы 
не ведет.

Немудрено, что в такой обстановке 
кулачество распоясалось во-всю. Накануне 
праздника первого мая Свердловским Окр- 
союзом безбожников была проведена бе
седа на тему „Был ли Христос“. Кулаки 
эту беседу пробовали сорвать крича: „До
лой безбожников! Долой советскую власть“! 
Сельсовет на эти возмутительные высту
пления и внимания не обратил.

Председатель сельсовета Селянин и 
секретарь Малков по существу работают 
на кулаков, распускают такие разговоры: 
„за что, де, такие налоги платим. Налоги 
чрезвычайно велики“ и т. д.

Пора бы окружным и районным орга
низациям основательно заглянуть в наше 
село и очистить сельсовет от нэпманов, 
кулаков, подкулачников, бюрократов и выр
вать из кулацкой кабалы нашу бедноту.

Кулацкое гнездо должно быть раз
рушено!

Наблюдатель.

Под видом командировки— 
дебоширство.

Теплый июльский день. Пыль слегка 
смочило дождем. Издалека виднеются за
водские трубы и большая куча шлака 
около завода.

Это—Медный рудник, Березовского 
района.

На горизонте появляются на гнедом 
рысаке двое деловых людей, едущих „по 
делам службы“. Это—инструктор Урал- 
промкредсоюза Константин Хрусталев и 
фельдшер Березовской ветлечебницы Ер
шов. С появлением этих людей тишина 
Медного рудника нарушается стуком колес 
и звоном пивных бутылок, которые запас
ливые специалисты привезли с собой 
в количестве двух ведер.

По существу прибытие этих людей 
свелось к двухдневному пьянству и дебо
ширству. Пьяные дебоширы неоднократно 
пытались забраться в квартиру местной 
учительницы-общественницы, против вся
кого ее желания.

Характерно то обстоятельство, что 
Хрусталев в зимнее время был препода
вателем физкультуры при Березовской 
семилетке, откуда его выгнали за пьян
ство. Теперь, вот, уже не первый раз 
Хрусталев совершает свои пьяные га
строли на Медный рудник.

Железной метлой гнать таких „спе
циалистов“ из наших учреждений.

Наблюдающй.

Ершов и Хрусталев за исполнением своих 
„обязанностей“'
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Отец, сын и компания.
Наряду с хорошей продуктивной ра

ботой у Полевской многолавки имеется и 
ряд недочетов. Выбыл (умер) ученик из 
магазина № 1. Заведующий магазином 
ставит правлению ультиматум: либо вы 
примете брата умершего, либо я сдаю 
магазин. Таким образом был принят на 
работу Ушаков, брат умершего ученика.

Еще чище поступил зав. лавкой при 
Мраморском заводе Птухин. Тот прямо 
заявил правлению: „Я беру к себе на ра
боту в качестве ученика—сына. Не хоти
те, принимайте от меня лавку, да заодно 
убирайте ее из моего дома“.

Не хватает лишь «духа свята».

Правление многолавки видно состоит 
из весьма податливых людей, ибо вслед 
за этим наглым ультиматумом в мрамор- 
ской лавке воцарился не только Птухин— 
отец (бывший торговец), но и Птухин — 
сын.

Нельзя ли сына, да за одно и отца 
железной метлой из кооперации?!

А. В.

Растратчик снова на работе
Не так давно был снят с работы за 

растрату 600 рублей кооперативных де
нег приказчик Егоршинского ЦРК Ми
шин, Н. В.

Не прошло и двух недель, как рас
тратчик снова устроился на работу в пив
ной „Уралторга“.

Кому следует надо узнать, кто устраи
вает растратчиков на работу!

Недовольный.

Рабочие требуют закрытия 
пивной

Находящаяся по Луговой улице пивная торгует 
в самое неопределенное время. Очереди около нее 
можно встретить и в праздничные дни, когда за
прещена торговля, и часов в 8-9 вечера, и когда 
угодно.

Почти каждый день у пивной происходят скан
далы, ругань, драки.

Окрестные жители, особенно рабочие, возму
щены такими беспорядками.

Они требуют закрытия пивной.
Адмотдел, за тобой дело!.

А. В.

ПО СЛЕДАМ ЗАМЕТОК.
Волокита жива, а „вещественное 

доказательство исчезло“.
В № 19 журнала ,,Округ“ была помещена за

метка под названием „Золотая рыбка“, где кра
сочно описывались те „художества“, которые тво
рились местными организациями вокруг рыбных 
богатств Таватуйского озера.

Редакцией получено из адмчасти Невьянского 
РИК‘а сообщение, из которого видно, что начатое 
по этому поводу еще больше года тому назад дело 
благополучно прекращено, а „вещественное дока
зательство“ затерялось.

Новый начальник адмчасти обещает на этот 
раз дело довести до конца Что-ж, подождем!

Растратчика—под суд.
В связи с рабкоровской заметкой, помещенной 

в № 8—9 журнала „Округ“, в которой сообщалось 
о том, что председатель Егоршинского СельКОВ‘а 
растратил из жалованья углевозов 182 рубля, 
прокурором 4-го участка Свердловского округа бы
ло произведено расследование. Факты, изложенные 
в заметке, полностью подтвердились. Растратчик 
привлечен к уголовной ответственности. Дело пе
редано в суд.

Заметка частично подтвердилась.
Адмчасть Арамильского РИК'а сообщает, что 

произведенным расследованием заметка „Ложит 
себе в карман деньги, получаемые за разговор по 
телефону“ подтвердилась лишь в части грубого 
отношения Козлова с посетителями В остальной 
части заметка не подтвердилась.

Заметка не подтвердилась.
В журнале „Округ ‘ № 12—13, сообщалось, 

что „Вместо культурной работы пьянкой занялся 
избач села Тараскова“. Прокуратура расследовав 
заметку, сообщает, что факты не подтвердились'



Равняйтесь по логиновцам!
Трудовое население села Логиново, Баженов

ского района, одним из первых по округу 
проявили себя в проводимом двухнедельнике по 
борьбе с пожарами Логиновцы организовали мас
совый противопожарный субботник.

В субботнике участвовало почти все население: 
— молодежь, женщины, коммунисты, комсомольцы. 
Были даже старики. Всего работало свыше двух
сот человек

В один день логиновцы сумели огородить себя 
от пожара: завалили плотину, устроили деревянный 
мост через речку, очистили засоренные ключи, 
привели в полный порядок пожарный сарай.

Вся проделанная в субботник работа исчис
ляется примерно в тысячу рублей.

После субботника сразу-же был устроен не 
большой митинг. Население единогласно постано
вило всем селом вступить в пожарную дружину.

Остальные селения округа,—равняйтесь по ло 
гиновцам, охраняйте себя от „Красного петуха“!

Участник субботника

Облагаем индивидуалов.
Обложение сельско-хозяйственным налогом 

индивидуальных хозяйств по Егоршинскому району 
проходит успешно Особенно хорошо эта работа 
проводится в Покровском сельсовете, которому 
предоставлены права районной налоговой комис 
сии.

Здесь обложено восемь индивидуальных зажи
точных хозяйств на 2306 рублей 70 копеек- 

Облагаются—кулаки, спекулянты и проч.

Кулаки сорвали хорошее на
чинание.

Общее собрание граждан села Тюбук, Кас
линского района, постановило: всем имеющим 
лошадей отработать по одному дню на обществен
ном участке. Было также решено посевной план 
ККОо'а в 6 гектар выполнить полностью.

Но кулаки Злаказов П. М., Николаев И П. и 
их подпевалы Симонов М. И , Дятлов И· Ф., Су- 
гоняев А. И., Уфимцев А М и Дятлова М. А , 
не подчинившись постановлению собрания, сорвали 
хорошее начинание. В результате посевной план 
ККОВ'а не выполнен.

Проводим лесоустройство
В Каслях работа по устройству лесов местного 

значения в первую очередь проводится в лесах, 
отведенных лесопользователям.

С'емочные и таксационные работы уже закон
чены. Прорублено 12 километров квартальных 
просек и—2 1,6 километра—таксационных визиров 
Заномеровано 118 межевых столбов.

Успешному проведению работы во многом по
могло само население.

Если также сознательно, как в Каслях, к лесо
устройству отнесется население остальных селе
ний района, с уверенностью можно сказать, что 
лесоустройство к зиме 1930 года будет полностью 
закончено.

Районный лесовод Ф. Гриневич. ’

Гусевцы будут со школой!

Крестьяне д Гусевой Баженовского района реши
ли построить своей деревней школу.

На снимке: крестьяне за работой на постройке.

За срыв подготовки к осен
нему севу—выговор.

Заместителю председателя Аверинского сель
совета, Пыжьянову Е. .В за срыв подготовки к 
осенней посевной кампании Президиумом Сысерт- 
ского райисполкома дан выговор.

Это должно послужить хорошим уроком для 
остальных местных работников.

Ответственный редактор: В. М Трухановскнй.



Кустарно-Промысловой Кооперативной Артели „Мраморский Ку стать“ 
по состоянию на 1-е октября 1928 года_________

Наименование счетов

На 1-е октября 
. 1927 года Обороты за год На 1-е октября 

I928 года

Актив Пассив Дебет Кредит Актив Пассив

1 Касса............................................................ 3633 86 — — 173312 63 174932 94 2013 55 — —

2. Текущие счета........................................... 1465 89 — — 38790 71 38015 33 2241 27 — —

462 41 297 50 200 41 559 50

4. Готовые изделия:
а) на складах....................................... 4681 46 —- — 164507 02 161053 95 8134 53 — —
б) сданные на комиссию .... 315 11 — — — — 60 — 255 11 — —

5. Материалы:
а) для производства.......................... 3737 30 — — 28560 60 28453 43 3844 47 — —
б) прочие материалы ...................... 1664 59 — — 5686 35 6443 66 907 28 — —

6. Векселя полученные 2361 75 — — 28382 15 29566 70 1177 20 — —

7. Паи, акции и специальн. вклады: 
а) паи и акции...................... _ _ _ _ 2132 50 —

—
2132 50 __ —

б) специальные вклады................. — — — 1737 44 — — 1737 44 — —

8. Имущество:
а) строения и сооружения .... 2309 25 — — 3648 94 — — 5958 19 — —
б) прочее движимое имущество 1347 47 — — 903 20 225 08 2025 59 — —

9. Члены по зарплате.................................. — — 410'. 24 131916 94 127927 19 — — 114 49

1(1. Союз............................................................ 235 — — — 5520 47 5995 59 — — 240 12

И. Разные лица и учреждения . . 9899 77 — — 175998 13 178098 92 7798 98 —

12. Векселя выданные . ..·.... — — — — — — 2225 — — — 2225 —

13. Займы........................................................ — — 239 ¡5 315 — 100 — — — 24 15

14. Капиталы и фонды:
а) паевой............................................... — — 1493 47 1757 10 6927 28 — — 6663 65
б) основной собственный ... — — 18128 05 2306 53 6470 90 — — 22292 42
в) запасный » .... — — — — —— — — — — — — —
г) специальный.................................. — — 1792 36 1618 70 1971 — — — 2144 66

15. Не распределенная прибыль ...

16. Прибыли и убытки тек. года ....

6456 59 6356

45450

59

92— — 50532 ГЦ — — 5081 12

БАЛАНС ................. 32113 86 32113 86 819199 42 819199 42 38785 61 38785 61

Председатель Праі
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Зам. председателя П
равления В. К. Глазков. 

Счетовод М
орозов.



БАЛАНС
Покровского Сел.-Хоз. Кред. Товарищества Егоршинского района по со- 

 стоянию на 1 октября 1928 г.

Наименование счетов 

баланса

Оставалось к началу 
отчетного квартала

Обороты за отчетный 
квартал

Остается к концу 
отчетного квартала

Актив Пассив Дебет Кредит Актив Пассив

Р. К. Р. К. Р. К. Р. К. Р. К. Р. К.

1- Касса ......................................... 1155 49158 79 48544 88 1768 91
2. Суммы в кред. учрежд. и

ценные бумаги:
а) Суммы в кредитн. учреж. 382 23 1704 75 2086 98
6) ценные бумаги................ 1040 — 1040 —

3. Ссуды:
а) долгосрочные..................... 8153 10 9459 18
б) краткосрочные................ 8125 38 14848 89 11410 15 9954 49
в) просроченные.................... 132 08 438 63

4. Товары по снабж., прин. т-ву 3542 92 16549 43 17381 50 2710 85
5. „ „ приобрет. по

поруч................... .... 12953 66 11294 52 1659 14
6. Товары по сбыту, прин. т-ву 515 43 17816 05 17871 95 459 53
7. Товары по сбыту приобр. по

8. Матер, и прод. собст. произв.
а) материалы......................... 269 40 3193 07 3462 47

9. Паи и акции в др. учрежд. 1849 06 1362 07 1182 13 2029 —
10. Имущество............................. 5842 63 238 10 402 89 5677 84
11. Долги по торг, и произв.

операциям:
а) покупатели . ................. 632 49 11 26 13592 41 13552 54 707 20 46 10

12. Расч. по комиссион. операц.:
а > по торговым операциям .
б) по банковским операц.. . 1193 68 33609 81 | 33364 32 948 19

13. Капиталы:
у

а) основной:
1. Собствен, и паевой . . 5341 45 8602 68
2. Занятый......................... 3700 — 4750 ■—о

б) спец, на торг, и произв. 353 52 3739 17
операц................................. 716 11 773 45

в) прочие................................. 2481 41 1501 49
14. Вклады и текущ. счета . . 1 864 35 1823 65 3318 96 2359 66
15. Займы на ссудн. операции:

а) долгосрочные.................... ■ 7754 39 1 ОАЗЯ 1 11786 77
б) краткосрочные................ 10959 83 — ( 5168 74

16. Займы на торг, и произв.
операции ......................... 645 — 645 —

17. Займы нецелевые и прочие 1300 ■ » 856 — — — 444 —
18. Неоперативные и разные

расчеты ............................. 3255 50 405 89 14465 12 14633 33 3251 78 570 38
19. Доходы и расходы .... 163 85 4929 23 5292 47 527 09

БАЛАНС. . 34895 22 34895 22 198861

< -

26 198861 26 38113 55 38113 55

Председатель Правления Стриганов

Счетовод Халямии
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